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RIO VERDE: CÂMARA MUNICIPAL 
CANCELA CONCURSO

Presidência da Câmara publicou portaria cancelando o certame após pedido cautelar do 
Ministério Público para apuração de possíveis irregularidades na contratação da empresa que 

faria o concurso. Candidatos inscritos serão ressarcidos do valor pago na taxa de inscrição 
 Página 2

21º SALÃO 
NACIONAL DE 
ARTE DE JATAÍ 

SELECIONA OBRAS 
PARA PREMIAÇÃO

Salão terá premiação de até R$ 6 mil 
por obra e reconhecerá talentos da arte 

contemporânea em exposição que ocorrerá 
em outubro de 2024 Página 3

HOMEM É PRESO 
EM MINEIROS POR 
ROUBAR CÁLCULO 

BILIAR BOVINO

O funcionário de um abatedouro em Mineiros 
foi preso após ser flagrado furtando um 

cálculo biliar bovino, item raro e de alto valor 
no mercado. Polícia investiga o caso

Página 3

15 mil jovens 
mortos

Nos últimos três anos, mais de 15 mil 
crianças e adolescentes até 19 anos 
foram mortos no Brasil de forma 
violenta. Nesse período, cresceu 

proporção de mortes causadas por 
intervenção policial. Constatações 

fazem parte do relatório Panorama da 
Violência Letal e Sexual contra Crianças 

e Adolescentes no Brasil Página 15

O governador Ronaldo Caiado debateu aspectos do desenvolvimento econômico e social de Goiás junto aos membros do Fórum 
Empresarial Lide, em Campinas, São Paulo, onde falou sobre a segurança jurídica, política e social no Estado e destacou a qualificação do 

governo como um fator essencial para o progresso Página 8

CAIADO DEFENDE LIBERDADE 
ECONÔMICA E MOSTRA AVANÇOS DE 

GOIÁS PARA EMPRESÁRIOS EM SP

Congresso Nacional 
volta sob sombra do 

período eleitoral
Após três semanas de recesso informal, 

deputados e senadores retomam 
atividades parlamentares nesta semana 

com poucas sessões previstas até as 
eleições municipais de outubro e de 
olho nas negociações pela sucessão 

no comando da Câmara e do Senado. 
Página 10

Daniel e ministro 
dos Transportes 

autorizam 
construção de 

viadutos
Ordem de serviço assinada pelo vice-
governador Daniel Vilela e ministro 
Renan Filho prevê duplicação de 12 

quilômetros da BR-020 e construção de 
seis viadutos em um investimento de 
R$ 192 milhões em trecho urbano de 

Formosa. Página 8
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Concurso da Câmara
Municipal de Rio Verde é cancelado  

REDAÇÃO

O presidente da Câmara 
Municipal de Rio Verde, ve-
reador Idelson Mendes, pu-
blicou portaria cancelando o 
concurso público n°01/2023. A 
medida foi tomada em respeito 
ao pedido cautelar do Ministé-
rio Público da Comarca de Rio 
Verde perante o Tribunal de 
Contas dos Municípios do Es-
tado de Goiás, para apuração 
de possíveis irregularidades na 
contratação do Instituto Delta 
Proto, empresa que faria o cer-
tame. 

Com o cancelamento, os 
candidatos poderão requerer a 
restituição da Taxa de Inscrição 
perante o Instituto Delta Proto. 
Os inscritos que efetuaram o 

pagamento devem requerer a 
restituição por meio do preen-
chimento, assinatura e entrega 
de um formulário disponibili-
zado no Anexo VII do edital do 
concurso, encontrado no site 
oficial da instituição, no ende-
reço: www.deltaproto.com.br.

No formulário, o candidato 
deverá informar os seguintes 
dados para obter a restituição 
da taxa de inscrição: motivação 
para a solicitação da restitui-
ção; nome completo, número 
de identidade e da inscrição 
do candidato; nome e número 
do banco; nome e número da 
agência com dígito, número da 
conta com dígito e CPF do titu-
lar da conta; número de telefo-
nes, com código de área, para 
eventual contato. 

O formulário deverá ser en-
tregue devidamente preenchi-
do e assinado pelo candidato, 
acompanhado das seguintes 
documentações: cópia do do-
cumento de identidade, do 
comprovante de inscrição e 
pagamento da inscrição em en-

velope fechado, pessoalmente, 
pelo candidato ou por terceiro. 
A entrega do documento deve-
rá ser feita a Central de Atendi-
mento do Instituto Delta Proto, 
na Avenida Presidente Vargas 
Nº 117, Jardim Marconal, em 
Rio Verde. No envelope, na 
parte frontal, deve constar a 
expressão: “Ref. Restituição 
da Taxa de Inscrição – EDITAL 
001/2023”, o cargo pleiteado, o 
nome completo e número de 
inscrição.

Segundo a Delta Proto, a 
taxa de Inscrição será proces-
sada em trinta dias corridos, 
por meio de depósito bancário 
na conta corrente indicada no 
formulário de restituição.

O concurso oferecia vagas 
para Agente de Controle Inter-
no; Procurador Jurídico; Auxi-
liar de Serviços Gerais; Assis-
tente Administrativo; Auxiliar 
Técnico de Áudio e Vídeo; Ou-
vidor, entre outros. As remune-
rações variavam de R$ 2.412,37 
a R$ 7.082,15.

O concurso da Câmara Municipal de Rio Verde foi cancelado por conta 
da apuração de possíveis irregularidades na contratação do Instituto 

Delta Proto, instituição que faria o certame — Foto: Reprodução.

Candidatos inscritos serão 
ressarcidos do valor pago 
na taxa de inscrição, que 
variou de R$ 130 a R$ 250

Inscrições para festivais de música da 
Sudoexpo 2024 encerram nesta quinta, 15

REDAÇÃO

O Festival Barzinho e Vio-
lão e o Festival Pirulito e Violão 
2024, realizado pela Associação 
Comercial e Industrial de Rio 
Verde (ACIRV), durante a pro-
gramação da Sudoexpo, encer-
ram as inscrições nesta quin-
ta-feira, 15 de agosto. O intuito 
do evento é revelar e divulgar 
novos talentos da música na 
região.

Os interessados em parti-
cipar devem realizar as ins-
crições pelo site do Sympla, o 
acesso está disponibilizado na 
rede social da Sudoexpo (@su-
doexpo). A taxa de inscrição é 
de R$ 100,00 por artista ou gru-
po (de até quatro pessoas).

É importante pontuar que 

para participar do Festival Bar-
zinho e Violoão, os candidatos 
devem ter no mínimo 16 anos. 
No dia da audição, todos de-
vem apresentar um documento 
original com foto. As apresen-
tações não podem ser feitas à 
capela ou com playback, sendo 
permitidos apenas instrumen-
tos de corda, como violão, viola 
e cavaquinho, além de peque-
nos instrumentos de percussão 
como o Cajon.

As premiações totalizam o 
valor de R$ 20.000,00, distri-
buídos entre os seis primeiros 
colocados. Os valores serão pa-
gos em até 10 dias úteis após a 
divulgação do resultado final. 
As premiações classificadas 
por ordem serão da seguinte 
forma: 1º lugar: R$ 8.000,00; 2º 
lugar: R$ 5.000,00; 3º lugar: R$ 
4.000,00; 4º lugar: R$ 1.200,00; 
5º lugar: R$ 1.000,00 e 6º lugar: 
R$ 800,00. 

A primeira etapa do Festi-

val Pirulito e Violão acontece-
rá com uma audição ao vivo 
no dia 22 de agosto, às 19:00, 
no Teatro Arena da UniRV, em 
Rio Verde. É importante frisar 
que, todos os inscritos, devem 
estar acompanhados de um 
responsável maior de 18 anos. 
A comissão julgadora, compos-
ta por 4 a 6 jurados técnicos, 
avaliará os participantes com 
notas de 0 a 10, considerando a 
qualidade técnica e artística da 
performance.

Os vencedores receberão 
vouchers para aquisição de 
equipamentos musicais, com 
os seguintes valores: 1º lu-
gar: R$ 1.500,00; 2º lugar: R$ 
1.000,00; 3º lugar: R$ 800,00; 
4º lugar: R$ 500,00; 5º lugar: 
R$ 400,00 e 6º lugar: R$ 300,00. 
As premiações também serão 
entregues em até 10 dias uteis 
após a divulgação do resultado 
final.

Festival Barzinho e Violão e Festival Pirulito e Violão visam revelar e 
divulgar novos talentos da música na região — Foto: Reprodução.

Eventos tem como 
objetivo revelar e divulgar 
novos talentos da música 
na região

Feriado em Jataí altera horários de diversos 
estabelecimentos nesta quinta-feira, 15

REDAÇÃO

Nesta quinta-feira (15), Jataí 
terá feriado municipal em home-
nagem a Nossa Senhora da Aba-
dia, padroeira da cidade. Institu-
ído pela Lei Municipal n° 4.445, 
de 2022, o dia é marcado por 
momentos de reflexão, devoção 
e descanso, causando alterações 
nos horários de funcionamento 
de diversos estabelecimentos e 
serviços do município.

Conforme anunciado pelo 
Sindicato dos Empregados do 

Comércio de Jataí (SINCOJAT), 
o comércio tradicional esta-
rá fechado, com exceção dos 
estabelecimentos de primeira 
necessidade, como farmácias e 
supermercados. O Jatahy Sho-
pping, um dos principais cen-
tros comerciais da cidade terá o 
horário de funcionamento ajus-
tado, onde as lojas e quiosques 
estarão abertos das 14h às 20h, 
enquanto a praça de alimenta-
ção funcionará das 10h às 22h. Já 
o Vapt Vupt atenderá das 08h às 
12h, oferecendo serviços básicos 

à população. No entanto, os car-
tórios, a lotérica e a Caixa Econô-
mica Federal estarão fechados.

O Sindicato dos Bancários, 
informou também que as agen-
cias também não funcionarão. 
O atendimento ao público será 
retomado na sexta-feira (16), em 
horário normal.

As repartições públicas muni-
cipais também estarão fechadas, 
assim como as aulas na rede mu-
nicipal de educação serão sus-
pensas. 



QUARTAQUARTA--FEIRA, FEIRA, 14 DE AGOSTO 14 DE AGOSTO DE 2024DE 2024 3SEXTA-FEIRA, 17 DE DEZEMBRO DE 2021

WWW.DM.COM.BR

3DM Anápolis

Diagramação:
Mateus Cardoso e Dener Soares

EDITOR-CHEFE:
Alex Pereira

Editor Executivo:
Paulo Henrique Macedo Departamento comercial/

Redação:
(62) 98575-2400

DM Sudoeste - R$ 49,90 mensal / R$ 598,80 anual

DM Sudoeste
www.dmsudoeste.com.br

DM Sudoeste
www.dmsudoeste.com.br DM

DM

DM

DM

DM

DM

DM

DM

DM

DM

DM

DM

DM

DM

DM

DM

DM

DM

DM

DM

DM

DM

DM

DM

DM

DM

DM

DM

DM

DM

DM

DM

DM

DM

DM

DM

DM

DM

DM

DM

DM

DM

DM

DM

DMDM

DM

DM

DM

DM

DM

DM

DM

DM

DM

DM

DM

DM

DM

DMDM

DM

DM

DM

DM

DM

DM

DM

DM

Jornal Diário

da Manhã

Anápolis

DM Anápolis

DM
Sudoeste

www.dmanapolis.br

www.dmanapolis.br

PUBLICIDADE

LEGAL
PUBLICIDADE LEGAL

Editais

Balanços

Comunicados

Convocações

Prestação de
Conta

Editais     Balanços

Comunicados     Convocações

Prestação de
Conta

-
O seu jornal diário

Após um ano sem festejar o 
Natal comemorações voltam e 
são apreciadas pelos goianos

Redação

O Natal é uma data come-
morativa que simboliza o nas-
cimento de Jesus Cristo. Esta
celebração acontece há mais de 
1.600 anos no dia 25 de dezem-
bro. 

Durante muitos anos após 
seu nascimento, essa come-
moração era feita em dias dife-
rentes, pois não se sabia a data
exata de seu nascimento. Foi no 
século IV que se estabeleceu a 
comemoração do natal no dia 25
de dezembro, pelo Papa Julius.

Além da inexistência de do-
cumentos históricos que confir-
mem a data do nascimento de 
Cristo, uma das explicações para 
a escolha do dia 25, são as festas 
pagãs que costumavam ser reali-
zadas nesse dia.

Essa era a data em que os
romanos comemoravam o sols-
tício de inverno, a celebração 
era uma homenagem ao Deus 
Sol (natalis invicti solis) e era o
momento em que os romanos 
pediam por fartura.

Todos os anos as cidades nes-
sa época ficam todas iluminadas
e as crianças esperam que o Pa-
pai Noel, traga o tão esperado
presente de final de ano, além 
das festividades que também 
acompanham essa data. Após 
mais de um ano de isolamento
pela Covid-19 e agora parte da 
população imunizada pelas va-

cinas, está sendo possível come-
morar e promover ajuntamentos
em comemoração à essa cele-
bração.

Em Rio Verde, a população
conta com a Fazendinha do
Noel dentro do Sindicato Rural. 
As atrações estão acontecendo 
desde o dia 09 e segue até o dia 

22 desse mês e todos os dias as
programações são para as crian-
ças e adultos.

A entrada é gratuita, o consu-
mo dentro do parque e os brin-
quedos são pagos, todos devem
se atentar as regras de circula-
ção, sendo elas:  uso de mascará 
a retirada dela é permitida ape-

nas para alimentação, todos de-
verão ter a temperatura medida, 
em caso de temperatura acima
de 37,8 graus, a pessoa não será
permitida a entrada e é obriga-
tória a apresentação do cartão 
vacinal, com as duas doses de 
vacinas contra covid-19, para o
público maior de 12 anos.

Em jataí os moradores con-
tam com a Casa do Papai Noel 
na Praça Tenente Diomar Me-
nezes, os festejos começaram 
no dia 10 e deve ir até o dia 24 
desse mês e em todos os dias as
programações é para adultos e 
crianças.

Para participar é só entrar 
no site da Prefeitura de Jataí e 
fazer o agendamento. No agen-
damento é preciso colocar os 
dados pessoais e anexar o com-
provante de que tomou as duas 
doses ou dose única da vacina 
contra a Covid-19. Crianças me-
nores de 12 anos não precisam 
de comprovante de vacinação, 
mas é obrigatório o agendamen-
to.

Em Mineiros, o município já 
está em clima natalino desde a 
última sexta-feira, 10, quando o 
prefeito Aleomar Rezende acio-
nou as luzes natalinas na Praça
José Pereira dos Santos. O mo-
mento especial marca o retorno 
das festividades natalinas pelas
ruas da cidade. O evento contou 
com a participação da popula-
ção, com direito a um concerto
todo especial da anda municipal
Brasilino Alves de Oliveira. Além 
da praça José Pereira dos Santos,
a decoração natalina pode ser 
conferida nas principais ruas, 
avenidas e locais mais frequen-
tados pela população mineiren-
se. 

O controle da quantidade de 
pessoas e uso de máscara são 
algumas medidas tomadas em 
todos os municípios a para a 
proteção da população. Em Rio 
Verde Jataí, apresentação do 
comprovante das duas doses da 
vacina contra a Covid-19 é ne-
cessário para entrar na Fazendi-
nha e na Casa do Papai Noel.

Em Jataí e Rio Verde, além da máscara, também precisa da apresentação 
do comprovante das duas doses contra Covid-19 para entrar na 
Fazendinha e Casa do Papai Noel 

A magia do Natal está de 
volta e encanta adultos 
e crianças através das 
festas promovidas pelas
prefeituras

Karlos Cabral quer assegurar direitos de recém-nascidos com deficiência 
O deputado Karlos Cabral 

(PDT) apresentou um Projeto 
de Lei (PL) que visa estabele-
cer a obrigatoriedade de infor-
mação sobre o nascimento de 
bebês com deficiência de qual-
quer natureza – a ser executado 
no território goiano.

A assessoria do deputado 
afirma que o texto prevê a ne-
cessidade por parte das Casas 
de Saúde, Santas Casas, Hospi-
tais Filantrópicos, Maternida-
des, Clínicas, Centros de Saúde 
e demais estabelecimentos de 
saúde que realizem ou prestem 
os serviços de parto, a providen-
ciar o registro de recém-nascido 
com qualquer deficiência às Se-
cretarias Municipais ou Estadu-
al de Saúde, no prazo de cinco 

dias, a fim de alimentar o banco 
de dados dos órgãos compe-
tentes. Além de assegurar que 
o diagnóstico dos bebês com 
deficiência seja rapidamente 
identificado e comunicado. 

Cabral quer que o acompa-
nhamento precoce as pessoas 
com deficiência, possibilita a 
este grupo, uma maior partici-
pação social, poupando desen-
volver problemas psicológicos 
ao longo da fase de crescimen-
to, assim como auxiliar os pais 
quando estes tiverem dúvidas 
de como lidar com determina-
das situações.

Ao longo do seu mandato, 
Karlos Cabral sempre esteve 
à frente da causa do deficien-
te físico, contando com o atual 

projeto, o parlamentar já apre-
sentou nove proposições com 
o tema. Em especial, a Lei n° 
20626/1, de sua autoria, que 
desde 2019 passou a assegurar 
o direito à vacinação domici-
liar das pessoas idosas, pes-
soas com deficiência motora,
multideficiência profunda com 
dificuldade de locomoção ou 
doenças incapacitantes e dege-
nerativas em Goiás.

Em nome do deputado o 
assessor Luís Henrique, co-
mentou que a expectativa é
que o projeto de lei seja vota-
do ainda no primeiro semestre 
do ano que vem e explicou que 
essa iniciativa tem grande ape-
lo, por isso, conta a adesão da 
casa. Deputado Karlos Cabral (PDT) – Foto: Alego

Em Mineiros, praças e ruas receberam iluminação especial de natal – 
Foto: Secom 

Fazendinha do Noel em Rio Verde exige comprovação das duas doses – 
Foto: Divulgação 
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Salão Nacional de Arte de Jataí seleciona 
obras de arte para a 21ª edição

REDAÇÃO

Já está publicado, no Diário 
Oficial do Município, o edital do 
21º Salão Nacional de Arte de Ja-
taí. A iniciativa, promovida pela 
Secretaria Municipal da Cultu-
ra e pelo Museu de Arte Con-
temporânea, visa selecionar e 
premiar obras de arte contem-
porânea brasileiras e promover 
uma exposição no MAC com 
abertura prevista para outubro 
de 2024.

O edital tem como objeti-
vo selecionar 33 obras de arte 
contemporânea para uma ex-
posição que ocorrerá no Museu 
de Arte Contemporânea, com 
abertura prevista para outubro 
de 2024. Os artistas classificados 
terão a chance de concorrer a 
prêmios em dinheiro, totalizan-
do R$ 33.000,00. Serão ofereci-

dos três prêmios de aquisição, 
no valor de R$ 6.000,00 cada, e 
30 prêmios de incentivo, de R$ 
500,00 cada.

Inscrições e Requisitos
As inscrições são gratuitas e 

devem ser feitas online de 13 a 
31 de agosto de 2024, por meio 
do site oficial da Prefeitura de 
Jataí (www.jatai.go.gov.br/sa-
laodearte).

Os artistas poderão se ins-
crever em uma das seguintes 
categorias: desenho, gravura, 
escultura, objeto, pintura, ins-
talação, fotografia, videoarte, 
performance. Cada artista pode 
inscrever até três trabalhos na 
mesma categoria ou um traba-
lho coletivo em outra categoria.

Para participar, é necessário 
ter pelo menos 18 anos e apre-
sentar a documentação exigida 
que inclui currículo artístico, 
fotografias das obras, e projeto 
de instalação (se aplicável). As 
obras devem ter sido produzi-
das a partir de 2020 e seguir as 
especificações de tamanho e 
formato estabelecidas no edital.

As obras serão avaliadas por 
uma comissão de especialistas 
em Artes Visuais, que conside-
rará critérios como originalida-
de, singularidade, e diversidade. 

A seleção será feita em uma 
única etapa, e os resultados fi-
nais serão divulgados em 25 de 
setembro de 2024 no site oficial 
da Prefeitura e no Diário Oficial 
do Município.

A abertura do 21º Salão Na-
cional de Arte de Jataí está mar-

cada para o dia 31 de outubro de 
2024, às 19h, no Museu de Arte 
Contemporânea. Os artistas 
selecionados deverão entregar 
suas obras no MAC Jataí até 30 
dias após a divulgação dos re-
sultados finais.

Segundo a secretaria de Cul-

tura, o 21º Salão Nacional de 
Arte de Jataí promete ser um 
evento marcante, incentivando 
e destacando a rica produção 
artística nacional e promoven-
do um importante espaço de 
reflexão e apreciação da arte 
contemporânea.

A abertura do 21º Salão Nacional de Arte de Jataí está marcada para 31 de outubro de 2024, no Museu de 
Arte Contemporânea — Foto: Reprodução.

O 21º Salão Nacional 
de Arte de Jataí terá 
premiação de até R$ 6 mil 
por obra, selecionará e 
reconhecerá talentos da 
arte contemporânea em 
exposição que ocorrerá 
em outubro

Funcionário de abatedouro em Mineiros é 
preso por tentar roubar cálculo biliar bovino

REDAÇÃO

Na noite da última segun-
da-feira, 12, um funcionário de 
um abatedouro em Mineiros foi 
preso após ser flagrado furtando 
uma peça de cálculo biliar bovi-
no, um item raro e de alto valor 
no mercado. A ação foi desven-
dada durante uma vistoria de 
rotina, conduzida pelo super-
visor de segurança da empresa, 
que imediatamente acionou as 
autoridades.

De acordo com informações 
fornecidas pelo supervisor, o 
trabalhador, que atua no se-
tor de abate, foi flagrado com a 
peça escondida em sua roupa 
íntima. A descoberta ocorreu 
após uma inspeção detalhada 
realizada pelo chefe do setor. A 
peça furtada, com peso de 129,5 
gramas, foi recuperada. Segun-
do o alcançado em mercados 
internacionais e pedra pode va-
ler R$ 35 mil.

Após o flagrante, agentes do 
46º Batalhão de Polícia Militar 

(BPM) e da Patrulha Rural foram 
chamados ao local. O funcioná-
rio foi conduzido à Delegacia de 
Polícia Civil, onde foi formali-
zada sua prisão em flagrante. O 
suspeito foi acompanhado por 
seu advogado durante todo o 
procedimento.

As autoridades estão agora 
conduzindo investigações para 
determinar se há outras pessoas 
envolvidas no esquema. O fun-
cionário permanece sob custó-
dia, aguardando os desdobra-
mentos judiciais do caso.

Alvo de roubos milionários, 
a pedra da vesícula de boi, tam-
bém conhecida como pedra de 
fel ou cálculo biliar bovino, pos-
sui alto valor agregado, poden-
do valer milhões.

O que são as pedras de boi?
Segundo a veterinária Danie-

la Gomes da Silva, pesquisadora 
da Clínica Médica da Universi-
dade Estadual Paulista, os cál-
culos são resultados do acúmu-
lo de sais na vesícula de alguns 
animais, não todos. Ela destaca 
que as pedras não afetam a qua-
lidade da carne para consumo.

“Esses cálculos se formam 
na vesícula devido ao acúmulo 
de sais biliares e de cálcio, sen-
do encontrados somente em 

alguns animais. Por isso a fon-
te mais comum das pedras são 
os frigoríficos. No processo de 
abate, as vesículas biliares são 
retiradas e depois o conteúdo é 
peneirado para verificar a pre-
sença de cálculos. É importante 
ressaltar que os cálculos biliares 
não prejudicam a qualidade da 
carne para o consumo huma-
no.”

A pesquisadora afirma que a 
pedra de boi pode ter uso medi-
cinal.

“A pedra de boi é muito uti-
lizada na medicina tradicional 
chinesa para o tratamento de 
convulsões, desmaios, febre e 
várias outras doenças. Dezenas 
de drogas da medicina tradicio-
nal chinesa podem utilizar as 
pedras de boi na sua composi-
ção”, afirma.

De acordo com Daniela, o 
valor das pedras varia bastante, 
mas cada grama dela pode valer 
até US$ 50 no mercado asiático, 
o que, na cotação desta quin-
ta-feira (21), corresponde a R$ 
245,50.

“Como o valor das pedras é 
controlado praticamente ape-
nas pelo mercado asiático, o 
preço é muito variável e sujeito 
a muita especulação.

Eventos tem como 
objetivo revelar e divulgar 
novos talentos da música 
na região

Cálculo biliar bovino que funcionário de abatedouro em Mineiros tentou 
roubar. Polícia investiga o caso — Foto: Reprodução/PMGO.
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Veterinários responsáveis pela vacinação 
contra Brucelose devem se cadastrar 

REDAÇÃO

Médicos veterinários res-
ponsáveis pela vacinação e 
emissão de atestados de va-
cina contra a Brucelose deve-
rão se cadastrar no Sistema de 
Defesa Agropecuária (Sidago) 
da Agência Goiana de Defesa 
Agropecuária (Agrodefesa).

A medida faz parte das ações 
do Programa Estadual de Con-
trole e Erradicação da Brucelo-
se e Tuberculose (PECEBT) do 
Governo de Goiás e foi publica-
da no Diário Oficial do Estado 
(DOE), por meio da Instrução 
Normativa nº 05/2024 da Agro-
defesa.

O documento atualiza as 
normas para cadastro unifica-
do no órgão de médicos vete-
rinários, sem vínculo emprega-
tício com o Serviço Veterinário 
Oficial (SVO), para o caso da 
vacinação contra a Brucelose e 
também para:

• fins de responsabilidade 
técnica;

• emissão de Guia de Trânsi-
to Animal (GTA)

• emissão de Guia de Trân-
sito Animal Eletrônica (e-GTA):

• emissão de Atestado de Va-
cinação e Atestado de Exame;

• emissão de Guia de Trânsi-
to de Subproduto (GTS);

• emissão de Guia de Trânsi-
to de Resíduos (GTR);

• demais documentos zoos-
sanitários exigidos pela defesa 
sanitária animal.

“A Agrodefesa já realizava o 
cadastro dos médicos veteriná-
rios que atuam no estado, mas, 
no caso específico da vacinação 
contra a Brucelose, o cadas-
tro eletrônico não era exigido. 
No entanto, ainda neste ano, a 
Agrodefesa passará a exigir o 
atestado de vacinação apenas 
de forma eletrônica e, para isso, 

convoca especialmente esses 
profissionais cadastrados no 
Programa da Brucelose e Tu-
berculose a incluírem seus da-
dos no Sidago, uma vez que é 
requisito para a execução das 
mudanças que serão implan-
tadas”, explica o presidente da 
Agrodefesa, José Ricardo Cai-
xeta Ramos.

O cadastramento é condição 
obrigatória para profissionais 
cadastrados no Programa Es-
tadual de Controle e Erradica-
ção da Brucelose e Tuberculo-
se e no Programa Estadual de 
Sanidade de Equídeos, bem 
como para profissionais que 
atuam na execução de ativida-
des como emissão de GTAs de 
granjas de aves e ovos férteis 

ou de suínos, RTs de eventos 
pecuários e de estabelecimen-
tos com Serviço de Inspeção 
Oficial.

Também é obrigatório para 
profissionais cadastrados para 
emissão de GTR ou habilitados 
para emissão de GTS.

Sidago
Para concessão do cadas-

tramento, o médico veterinário 
interessado deverá acessar o 
Sistema de Defesa Agropecuá-
ria de Goiás (Sidago) e solicitar 
o primeiro acesso no endereço 
sidago.agrodefesa.go.gov.br. 
Outra mudança implantada é 
que, a partir de agora, o cadas-
tramento poderá ser realizado 
com login no Gov.br.

“Essa integração do Sidago 
com o Gov.br também é um 
ganho muito importante para a 
defesa agropecuária do estado. 
É uma cooperação importan-
te realizada entre Agrodefesa 
e governo federal, prezando 
ainda mais pela segurança dos 
dados dos usuários e pela uni-
ficação de serviços, contribuin-
do também para o combate a 
fraudes e à corrupção”, reforça 
o presidente José Ricardo.

Dentro do Sidago, o pro-
fissional deverá preencher os 
dados solicitados e anexar os 
documentos exigidos de forma 
digitalizada.

“Esse cadastramento dos 
profissionais na Agrodefesa 
terá validade por prazo inde-

terminado, limitando-se nos 
casos em que couber, à valida-
de da Anotação de Responsabi-
lidade Técnica ou à duração do 
vínculo com o estabelecimento 
ao qual o profissional tiver seu 
cadastro associado. Por isso, 
o reforço se dá principalmen-
te com os profissionais que 
trabalham diretamente com a 
vacinação da Brucelose, pois é 
uma novidade. É um cadastro 
rápido e simples, mas de muita 
importância para o trabalho de 
sanidade dos rebanhos goia-
nos”, complementa o gerente 
de Sanidade Animal da Agro-
defesa, Rafael Vieira.

José Ricardo Caixeta Ramos, presidente da Agência Goiana de Defesa 
Agropecuária — Foto: Reprodução.

Para concessão do cadastramento, o médico veterinário interessado 
deverá acessar o Sistema de Defesa Agropecuária de Goiás - Foto: 

Agrodefesa.

População goiana terá mais 
transparência no acesso a dados do SUS

REDAÇÃO

A Procuradoria-Geral do 
Estado de Goiás (PGE-GO) 
assinou acordo com a Defen-
soria Pública do Estado de 
Goiás (DPE-GO) e a Secretaria 
de Estado da Saúde (SES-GO) 
para garantir mais transparên-
cia na lista do Sistema Único 
de Saúde (SUS) e autonomia 
aos pacientes.

O acordo, assinado nesta 
segunda-feira (12/08), na sede 
da DPE-GO, traz alterações no 
Portal da Transparência da 
Regulação da SES. As mudan-
ças vão facilitar o acesso da 
população a informações de 
cirurgias, consultas, exames e 
internações, como, por exem-
plo, posição na lista, critérios 
de gravidade, data de inser-
ção do pedido (antiguidade) e 
unidade executante.

Na solenidade, o procura-
dor-geral do Estado, Rafael 
Arruda, ressaltou a importan-
te atuação da PGE para cons-

truir soluções e buscar aten-
der tanto às necessidades do 
Estado de Goiás quanto aos 
direitos dos usuários do SUS, 
principalmente a equidade no 
acesso.

“Ao lançarmos esta ferra-
menta, estamos tratando de 
transparência, prestígio à pu-
blicidade e respeito à impesso-
alidade. Impessoalidade tanto 
no que diz respeito ao Estado 
tratar os usuários do SUS de 
maneira igual, sem distinções, 
como também no sentido de o 
Estado agir de maneira limpa 
e íntegra, como tem que ser 
em um Estado Democrático 
de Direito”, pontuou.

A procuradora do Estado 
Géssica Cruvinel, presente no 
evento, participou das tratati-
vas do acordo com os demais 
órgãos e reforça o compromis-
so da PGE em agir em prol do 
cidadão, grande destinatário 
das políticas sanitárias.

“A iniciativa promove a de-
mocracia sanitária no Esta-

do e permite a participação e 
controle social das políticas de 
saúde. Além disso, uma parte 
fundamental desse acordo foi 
a equalização das práticas com 
a Lei Geral de Proteção de Da-
dos (LGPD), assegurando que 

todas as ações relacionadas à 
regulação de leitos respeitem 
a privacidade e a proteção dos 
dados dos cidadãos”.

Além do procurador-geral 
do Estado, assinaram o acor-
do: o secretário da Saúde, 

Rasível Santos; o defensor pú-
blico-geral, Tiago Gregório; e 
a coordenadora do Núcleo de 
Defensorias Especializadas de 
Saúde da Capital, defensora 
pública Luciana Barbosa.

Acordo traz alterações no Portal da Transparência da Regulação da SES - Foto: Reprodução/PGE.
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Maduro declara guerra às redes sociais

Patrick de Noronha

Nos últimos tempos, o pre-
sidente venezuelano Nicolás 
Maduro, anteriormente conhe-
cido por sua presença ativa nas 
redes sociais, especialmente no 
TikTok, iniciou uma campanha 
contra essas plataformas. Ma-
duro, que já foi apelidado de 
“rei do TikTok”, agora acusa re-
des sociais como TikTok e Ins-
tagram de serem responsáveis 
por disseminar ódio e dividir a 
população venezuelana.

Durante um discurso recen-

te, Maduro destacou o papel 
dessas plataformas na propa-
gação de mensagens negati-
vas, afirmando que elas contri-
buem para a instalação do ódio 
no país.

Esse movimento ocorre em 
um contexto de crescente re-
pressão à imprensa e aumento 
de detenções na Venezuela, o 
que tem gerado preocupações 
internacionais sobre a liberda-
de de expressão no país.

Além disso, o governo vene-
zuelano tem tomado medidas 
drásticas contra veículos de 
comunicação internacionais. 
Por exemplo, o jornal america-
no Wall Street Journal teve seu 
acesso bloqueado na Venezuela 
após publicar uma reportagem 
crítica ao governo. Essa ação é 
vista como parte de um esfor-
ço mais amplo para controlar a 
narrativa e limitar o acesso a in-
formações que possam desafiar 
o regime de Maduro.

O presidente venezuelano 
Nicolás Maduro, 
anteriormente conhecido 
por sua presença 
ativa nas redes sociais, 
especialmente no TikTok, 
iniciou uma campanha 
contra essas plataformas

Em discurso recente, Maduro afirmou que as redes sociais contribuem para a instalação do ódio no país

Justiça questiona Trump e
Musk por suposta intimidação

Patrick de Noronha

Recentemente, uma queixa 
foi apresentada contra Donald 
Trump e Elon Musk, acusan-
do-os de tentativa de intimida-
ção. Este caso está ganhando 
atenção significativa devido ao 
envolvimento de duas figuras 
altamente influentes e contro-

versas.
A ação judicial alega que 

Trump e Musk participaram 
de atividades que visam inti-
midar indivíduos ou grupos. 
Embora os detalhes específi-
cos da acusação não tenham 
sido amplamente divulgados, 
a queixa sugere que as ações 
dos dois magnatas podem ter 

ultrapassado os limites legais, 
levantando questões sobre o 
uso de poder e influência para 
fins pessoais ou políticos.

 Donald Trump, ex-presi-
dente dos Estados Unidos, tem 
um histórico de controvérsias 
legais, incluindo investigações 
sobre suas práticas empresa-
riais e ações durante seu man-

dato presidencial.
Elon Musk, CEO da Tesla e 

SpaceX, também não é estra-
nho a disputas legais, frequen-
temente envolvendo suas de-
clarações públicas e práticas 
empresariais.

A queixa atual adiciona mais 
uma camada de complexidade 
às suas reputações já polariza-

doras. Observadores legais e 
analistas políticos estão aten-
tos aos desdobramentos deste 
caso, que pode ter implicações 
significativas tanto para Trump 
quanto para Musk, especial-
mente considerando suas in-
fluências nas esferas política e 
tecnológica.

Cresce ofensiva ucraniana
em território russo

Patrick de Noronha

A recente ofensiva ucraniana 
em território russo tem gerado 
debates sobre sua legitimidade 
e as condições para um possível 
cessar-fogo. De acordo com auto-
ridades ucranianas, a operação é 
uma resposta legítima à agressão 
russa e poderia ser interrompida 
se Moscou aceitar uma paz justa.

A ofensiva, que é a maior in-
cursão ucraniana em território 
russo desde o início da invasão 
em larga escala pela Rússia, co-
meçou na região de Kursk e se 
expandiu para áreas adjacentes, 
como Belgorod. As forças ucra-
nianas conseguiram penetrar até 
30 quilômetros dentro do territó-
rio russo, marcando um avanço 
significativo. Em resposta, a Rús-
sia intensificou seus ataques com 
mísseis, drones e bombardeios 
aéreos para conter o avanço ucra-
niano.

O governo ucraniano, liderado 

pelo presidente Volodymyr Ze-
lensky, defende que a ofensiva é 
uma tentativa de restaurar a justi-
ça e aplicar pressão sobre o agres-
sor, levando a Rússia a reconside-
rar sua posição. Kiev afirma que 
a operação visa desestabilizar as 
posições russas e infligir perdas 
significativas, forçando Moscou a 
negociar uma paz justa.

A comunidade internacional 
observa com cautela os desdo-
bramentos da ofensiva. Enquan-
to alguns analistas sugerem que a 
incursão pode obrigar a Rússia a 
redistribuir suas tropas, aliviando 
a pressão sobre as defesas ucra-
nianas no leste, outros alertam 
para o risco de uma escalada do 
conflito. O apoio contínuo de pa-
íses ocidentais, como os Estados 
Unidos, é visto como crucial para 
o sucesso das operações ucrania-
nas, apesar das crescentes preo-
cupações sobre a sustentabilida-
de desse apoio.

Ofensiva é a maior incursão ucraniana em território russo desde o início da invasão
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TRE autoriza Paulo Daher
a fazer registro da
chapa de vereadores
do Progressistas

Redação

O médico Paulo Daher, pre-
sidente do Progressistas de 
Goiânia, divulgou uma nota 
em que informa que o Tribu-
nal Regional Eleitoral de Goi-
ás (TRE-GO) devolveu a ele 
a chave de acesso ao Sistema 
Candex. Com ela Daher havia 
se registrado como candidato a 
vice-prefeito na chapa de Van-
derlan Cardoso, mas o acesso 
foi retirado depois pelo Dire-
tório Estadual do PP rejeitou a 
aliança com o PSD.

Segundo a nota, ao julgar 
um mandado de segurança 
solicitado e obtido por Daher, 
o TRE-GO não apenas resta-
beleceu a composição diretiva 
da Comissão Provisória que 

tem ele como presidente, como 
também garantiu o direito de 
Paulo Daher registrar a chapa 
do partido.

A nota de Paulo Daher sus-
tenta que não houve consenso 
na Convenção do PP de Goi-
ânia sobre o pré-candidato a 
ser apoiado para a prefeitura. 
“Em consequência, foi forma-
da uma comissão para decidir 
sobre a questão. Mesmo com 
a presença breve do pré-candi-
dato Sandro Mabel (União Bra-
sil), a falta de uma orientação 
oficial do presidente estadual 
do partido, Alexandre Baldy, 
resultou na decisão unânime 
de formar a comissão”, cita a 
nota, indicando que o poder de 
decidir sobre isso foi assumido 
pelo presidente da comissão.

Paulo Daher: disputa pelo comando do PP em Goiânia

Café da manhã

ULISSES AESSE

ulissesaesse6@gmail.com

‘Nossas dúvidas são traidoras e nos fazem perder o que, 
com frequência, poderíamos ganhar, por simples 

O governo federal prepara mais um ‘presente de grego’ 
para a pobre classe média, que consome energia elétrica 
no Brasil, que, aliás, já paga uma das tarifas mais caras do 
mundo. A ideia, pelo anunciado, é ampliar a ‘tarifa social’ 
e penalizar ainda mais quem consome e paga a conta 
de energia no País. Um projeto deve desembocar no 
Congresso Nacional e prejudicar àqueles que consomem, 
segundo o próprio governo, mais quilowatts e, lógico, 
beneficiar ainda mais consumidores que pouco pagam 
pela energia no Brasil, ou não pagam, mas são facilmente 
reconhecidos como sendo futuros ‘apoiadores’ da atual 
gestão federal. O grande problema é que isso incentiva 
cada vez mais a injustiça na hora do pagamento das 
contas públicas, feito, na sua maioria, pela explorada 
classe média no Brasil, já constantemente surrada pelos 
sucessivos governos que se aportaram em Brasília. Não é 
certo isso. Governar excluindo muitos!  

lNo registro, o médico Bruno Hernandez 
ao lado da primeira-dama de 
Teresópolis, Cristiele Fagundes. Ele 
foi cumprimentá-la pela data do seu 
aniversário, que aconteceu no último 
dia 4. Cristiele é casada com o atual 
prefeito, Uliton Pereira (do Podemos), 
que disputa a reeleição na cidade.
lÉ fato: de clube de futebol, Goiás vai mal, muito mal: Vila 

Nova, Goiás, Goiânia e Atlético... É bom nem falar.
lA nova diretoria do Sindicato dos Hospitais e 

Estabelecimentos de Serviços de Saúde de Goiás 
(Sindhoesg) tomou posse no dia 9 de agosto. Gustavo 
Suzin Clemente foi empossado presidente para a gestão 
2024/2027, sucedendo Valney Luiz da Rocha.
lSerá que a não grife do kit de uniformes afetou o 

desempenho da delegação brasileira, que participou das 
Olimpíadas da França. O Brasil ficou na 20ª posição.
lUma coisa é certa: goiano prefere mais calor do que frio.
l’Deem ao Senhor a glória devida ao seu nome. Tragam 

ofertas e venham à sua presença. Adorem o Senhor no 
esplendor da sua santidade.’ - 1 Crônicas 16:29

Mais tarifa social e 
mais prejuízos para o 
resto dos brasileiros

Uma nova
O presidente Lula teria 
sugerido nova eleição na 
Venezuela... Como se Nicolás 
Maduro fosse aceitar.

Ditadores
Aliás, Maduro se tornou 
um ditador e manipulador 
de seu povo, um péssimo 
exemplo para a democracia 
da América Latina, diga-se  
de passagem, cravejada  
de ditadores. 

Rusga
A briga hoje está entre 
Aloizio Mercadante e o 
governador do Rio Grande 
do Sul, Eduardo Leite. Motivo, 
lógico, dinheiro, recursos 
para o estado e disputa 
política na região.  

Fatalidade
Nas redes sociais, uma 
ex-comissária de bordo 
da Passaredo-Voepass 
lembra que este é o 
primeiro acidente aéreo da 
companhia. O primeiro. 

Violência 
Nos comentários, muita 
gente xingando a ex-
comissária. Vá saber 
lá qual o motivo.  

Drurys!
No Rio de Janeiro, a ideia que 
se tem é que a milícia e as 
facções mandam mais que 
o estado organizado. 

Nadica!
Até agora nada oficial sobre 
o motivo da queda do avião 
da Voepass. Morosidade é 
com o Brasil mesmo. Sobre  
a Caixa Preta, só daqui a 
alguns meses, dizem.

Potência
Dado da Cielo revela que 
as vendas no Dia dos Pais 
aumentou só 5,5%. Lógico 
que não é um número  
para se comemorar.

A capital...
Goiânia, aos poucos, vai 
se tornando a ‘Capital dos 
Semáforos’. Em cada esquina, 
um para atrasar a vida  
dos goianienses.

‘ALGUNS FATORES ESTRUTURAIS NOVOS: ELEIÇÕES AMERICANAS E O QUE ESTÁ SENDO DITO PELOS CANDIDATOS A GENTE TÊM BASICAMENTE UM CONJUNTO DE POLÍTICAS 
QUE LEVA A CRER QUE A INFLAÇÃO AMERICANA VAI SER MAIS ALTA, BASICAMENTE A GENTE TEM UM FISCAL RELATIVAMENTE FROUXO [COM MAIS GASTOS PÚBLICOS]’, 

CAMPOS NETO, PRESIDENTE DO BANCO CENTRAL DO BRASIL

Exposição de imagens inesquecíveis 
O chef Pedro Ernesto Jacob e o jornalista 
Johny Cândido, juntamente com seus 
filhos, o casal de gêmeos Mariana e Gael 
Jacob Cândido, foram convidados pelo 
Bouganville Shopping para participarem 
da campanha em homenagem ao Dias 
dos Pais. A ação é uma exposição especial 
de fotos com o tema ‘Aproveite o tempo!’, 
e fica exposta até 31 de agosto, no espaço 
D-Lux, Piso 2. A exposição é composta de 
momentos registrados por Rafael Brant, 
artista que transforma sentimentos em 
imagens inesquecíveis, repleto de memórias e emoções. Será 
oportunidade para apreciar as histórias reais de pais e filhos e se 
conectar com outros apaixonados por fotografia e família.

Morre jornalista Athos
Pereira, um dos fundadores
do PT em Goiás em 1980  

Redação

Morreu na madrugada des-
ta terça-feira, 13, o jornalista 
Athos Pereira, uma das vozes 
mais influentes na defesa da 
liberdade e da justiça social 
em Goiás. Conhecido por sua 
militância contra a ditadura 
militar e por sua contribuição 
na construção do Partido dos 
Trabalhadores (PT), Athos lu-
tava contra um câncer e deixa 
um legado inestimável e sauda-
des entre aqueles que tiveram 
a honra de conhecê-lo e traba-
lhar ao seu lado.

Durante os anos de repres-
são, foi um incansável defensor 
dos direitos humanos, sendo 
obrigado a se exilar para esca-
par da perseguição política. No 
exterior, em países como Chile, 
México e Bélgica, continuou 

sua trajetória como autodidata, 
se tornando um grande intelec-
tual da esquerda brasileira.

De volta ao Brasil, Athos foi 
um dos fundadores do PT, onde 
atuou como dirigente e chegou 
a ser candidato a senador. Além 
disso, trabalhou por muitos 
anos como chefe da Assesso-
ria da Bancada de Deputadas 
e Deputados do PT na Câmara 
Federal.

O ex-ministro José Dirceu 
destacou o impacto de Athos 
em sua trajetória: “Infelizmen-
te partiu Athos Pereira, nosso 
mestre em todas as lutas, pre-
sença fiel nos dias fáceis ou di-
fíceis”.

Kátia Maria, presidente do 
PT de Goiás, em nota, ressaltou 
a contribuição de Athos Pereira 
ao partido no estado e no país.

Athos Pereira: atuação no PT de Goiás
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Caiado volta a criticar reforma tributária: 
“Sonegação vai ser incontida”

Redação

Uma das principais vozes 
críticas ao desenho de reforma 
tributária sobre o consumo em 
discussão entre governo fede-
ral e Congresso Nacional, o 
governador de Goiás, Ronaldo 
Caiado (União Brasil), afirmou, 
nesta segunda-feira (12), que a 
implementação do   
(IBS) − tributo que substituirá 
3 impostos estaduais e munici-
pais − provocará uma “sonega-
ção incontida” país afora.

“A CBS (Contribuição so-
bre Bens e Serviços, parte da 
reforma que trata de tributos 
federais) não tem nenhuma di-
ficuldade [de implementação]”, 
afirmou durante a segunda 
edição do Warren Institutional 
Day, realizado no Hotel Uni-
que, em São Paulo (SP).

“No IBS, é um teórico que 
conhece pouco a realidade, a 
vida como ela é. A vida como 
ela é, no momento em que vo-
tarem 30% de IVA… A sonega-
ção vai ser incontida. Isso vai 
ser uma realidade”, projetou. 
“Vocês têm que imaginar a cul-
tura do cidadão. Sou obrigado a 
fazer programa de prêmio para 
quem pega nota fiscal. Imagine 
com uma alíquota de 30% [com 
o IVA dual]“, disse.

Período de transição
Para Caiado, uma das virtu-

des do governo do presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva (PT) 
para garantir a aprovação do 
novo sistema tributário foi de-
senhar um longo período de 
transição, com boa parte dos 
efeitos sobre estados e municí-
pios sendo sentidos apenas na 
próxima década. “Como eles 
jogaram para frente, a maioria 
[dos governadores e prefeitos 
em exercício] diz o seguinte: 

pra que vou comprar briga com 
o governo federal?”, observou o 
governador de Goiás. Caiado é 
um dos possíveis herdeiros do 
espólio do ex-presidente Jair 
Bolsonaro (PL), cotado para 
disputar as próximas eleições 
presidenciais como nome da 
direita.

Em meados de julho, ele cri-
ticou a reforma por centralizar 
a arrecadação e distribuição 
dos impostos em Brasília, afir-
mando que é necessário um 
“compartilhamento do poder”. 
Ele, que é candidato à sucessão 
presidencial em 2026, disse que 
vai mostrar que a “democracia 
exige que as pessoas tenham 
compartilhamento do poder 
para desenvolver um país que 
hoje caminha para o atraso”.

A intenção de Caiado de dis-
putar a presidência em 2026 
não é nova e já vem sendo 
ventilada desde o final do ano 
passado. Ao longo do primeiro 
semestre deste ano, ele confir-
mou várias vezes que pretende 
participar e que é o principal 
nome do União Brasil para a 
disputa.

Além das críticas à refor-
ma tributária, Caiado também 
apontou problemas no siste-
ma de emendas parlamentares 
impositivas, que têm ocupado 
uma fatia crescente do Orça-
mento Público. De acordo com 

ele, “o fator determinante e que 
está destruindo o parlamento 
hoje é exatamente esse nível 
de abrangência de emendas 
impositivas, sejam elas indi-
viduais, de comissão, de ban-
cada. Você está deformando a 
cultura do parlamento”.

Durante o evento, Caiado 
também criticou o instru-
mento das emendas parla-
mentares impositivas, que 
abocanham fatia cada vez 
maior do Orçamento Público. 
“O fator determinante e que 
está destruindo o parlamento 

hoje é exatamente esse nível 
de abrangência de emendas 
impositivas, sejam elas indi-
viduais, de comissão, de ban-
cada. Você está deformando 
a cultura do parlamento”, de-
clarou.

Governador de Goiás vê 
o Imposto sobre Bens 
e Serviços (IBS) como 
modelo de “um teórico 
que conhece pouco a 
realidade” das diferentes 
regiões do país

Ronaldo Caiado: falta diálogo do Governo Lula com os governadores

Vou 
mostrar na 
campanha 

presidencial 
de 2026 que a 
“democracia 
exige que as 
pessoas tenham 
compartilhamento 
do poder para 
desenvolver um 
país que hoje 
caminha para o 
atraso”

Para goiano, apoio a Maduro 
vai custar caro ao PT nas urnas

Revista Veja

Governador de Goiás, Ro-
naldo Caiado avalia que o 
apoio do PT ao regime de Nico-
lás Maduro e a postura do go-
verno Lula em relação ao caos 
instalado na Venezuela vão 
prejudicar os candidatos pe-
tistas nas eleições de outubro. 
“Vejo que o PT e o Lula, com a 
posição de apoio à Venezuela 
— junto à Rússia, China e Irã –, 
vão ser inviabilizados nas elei-
ções, principalmente cidades 
com dois turnos”, diz Caiado.

Lula, como se sabe, chegou 
a dizer que não via nada fora do 
normal nas eleições venezuela-
nas marcadas por fraude elei-
toral e pela forte repressão do 

regime Maduro contra oposito-
res. A auxiliares, no entanto, o 
petista tem opinião diferente e 
acredita na fraude eleitoral, só 
não fala para não se inviabilizar 
com o ditador venezuelano.

Polarização política
Ronaldo Caiado disse que o 

presidente Luiz Inácio Lula da 
Silva (PT), em vez de se preo-
cupar em governar, opta por 
estimular a polarização políti-
ca no país. A declaração se deu 
em entrevistas ao programa Os 
Três Poderes da revista Veja. “É 
compreensível, neste momen-
to, essa polarização na política 
do Brasil. Ao invés do presiden-
te Lula se preocupar em gover-
nar, ele se preocupou em con-

tinuar esse enfrentamento […] 
Se eu, como governador, fosse 
perder tempo atacando outros 
que me antecederam, eu não 
chegaria ao resultado que che-
guei, como sendo o governo 
mais bem avaliado no país”, de-
clarou Caiado.

O governador goiano tam-
bém foi questionado sobre a 
influência do ex-presidente Jair 
Bolsonaro (PL) na candidatu-
ra de candidatos conservado-
res. “Sobre Bolsonaro, o seu 
apoio, indiscutivelmente, nós 
temos um eleitorado, o mes-
mo eleitorado. Este eleitorado 
não tem como querer rotulá-
-lo apenas de bolsonarista ou 
não-bolsonarista. É um eleito-
rado conservador, que acredi-

ta na economia de mercado. É 
um eleitorado que quer buscar 
também o equilíbrio, a paz, a 
governança, a convivência en-
tre os poderes”, afirmou o go-
vernador goiano.

Sobre as eleições de 2026, 
Caiado disse que seu partido, 
o União Brasil, deve lançar 
candidatura própria. Em ja-
neiro, Caiado já havia dito que 
a legenda não apoiaria Lula na 
próxima eleição presidencial. À 
época, afirmou que o partido 
“caminha ao lado do governo 
nos projetos de interesse”, mas 
que a sigla “é conservadora, e 
seguirá sendo”.

Caiado promete conciliar a 
agenda em eventos de campa-
nha do União Brasil e de parti-

dos aliados nos 246 municípios 
goianos com os compromissos 
eleitorais nacionais. “Quero 
estar presente nas campanhas 
dos companheiros de Goiás e 
de várias capitais do país. As 
eleições de 2026 dependem 
também dos resultados do plei-
to municipal deste ano”

O governador disse estar oti-
mista quando ao desempenho 
do União Brasil nas eleições 
municipais em Goiás e no país; 
“O nosso partido tem expressão 
nacional, lançou candidatos 
competitivos nas capitais e no 
interior do país. Vamos con-
quistar resultados expressivos 
essste ano”.
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Caiado apresenta Lei de Liberdade 
Econômica para empresários de São Paulo

Beto Silva

O governador Ronaldo 
Caiado debateu ontem aspec-
tos do desenvolvimento eco-
nômico e social de Goiás junto 
aos membros do Fórum Em-
presarial Lide, em Campinas, 
São Paulo. Em um almoço com 
80 empresários, Caiado falou 
por 1h30 sobre as transforma-
ções realizadas em Goiás nos 
últimos cinco anos. O evento 
serve principalmente para co-
municar aos empreendedores 
- potenciais investidores em 
Goiás - a segurança jurídica, 
política e social no Estado.

Ele destacou a qualificação 
do governo como um fator es-
sencial para o progresso, men-
cionando a redução da pobre-
za, conforme dados do IBGE, 

e a aprovação da Lei de Liber-
dade Econômica, que facilita 
a abertura de empresas - este 
tópico interessou bastante 
os empresários, uma vez que 
Goiás tornou-se o estado mais 
livre para ações de empreen-
dedorismo. 

Caiado também ressaltou 
a melhoria na segurança, afir-
mando que não houve assal-
tos a bancos, novo cangaço ou 
invasões de propriedades.

Saúde
Na área da saúde, o gover-

nador apresentou números 
que evidenciam a regionaliza-
ção dos serviços, com a cons-
trução de oito novos hospitais 
e a expansão dos leitos de UTI 
de 2.099 para 3.650 em cinco 
anos. Na educação, ele men-
cionou reformas e ampliações 
das escolas, além do apoio no 
contraturno e valorização dos 
profissionais, o que resultou 
em melhorias significativas no 
desempenho dos estudantes.

A plateia, composta por 
empresários dos setores de 
saúde, agronegócio, indústria 
farmacêutica, educação, co-
mércio, jurídico, automotivo, 

energia, hotelaria, turismo e 
assessoria de documentação 
estrangeira, reconheceu a ên-
fase de Caiado nos pilares da 
sociedade: segurança, infraes-
trutura, educação e saúde. A 
presidente do Lide Campinas, 
Silvia Quirós, destacou esse 
compromisso.

Os empresários também 

questionaram Caiado sobre as 
perspectivas econômicas para 
o Brasil. Ele respondeu que a 
gestão nacional está aquém 
das expectativas do setor em-
presarial, citando desordem 
institucional e insegurança 
jurídica como desafios para o 
avanço econômico.

Na parte da manhã, em 

Amparo, São Paulo, Caiado 
visitou a empresa Ypê, fabri-
cante de produtos de limpeza 
e higiene, onde foi recebido 
pela diretoria. Ele colocou 
o governo à disposição para 
apoiar o crescimento da mar-
ca, que possui unidades em 
Anápolis e Goiânia.

Governador de Goiás 
palestra em encontro 
com grandes empresários 
durante evento 
realizado pelo Lide, em 
Campinas (SP). Caiado 
foi questionado também 
sobre cenário nacional

Governador Ronaldo Caiado avalia cenário econômico: segurança jurídica impacta Goiás

Daniel e ministro dos Transportes autorizam 
construção de viadutos em Formosa

Redação

Vice-governador de Goi-
ás, Daniel Vilela se encontrou 
com o ministro dos Transpor-
tes, Renan Filho, e juntos au-
torizaram o início das obras de 
seis viadutos e a duplicação de 
12 quilômetros da BR-020, no 
trecho urbano de Formosa. 

Com investimentos de R$ 
192 milhões do Governo Fede-
ral, a conclusão está prevista 
para o primeiro semestre de 
2026. Daniel Vilela, represen-
tando o governador Ronaldo 
Caiado, destacou os impactos 
positivos dessas intervenções 

na rodovia.
“As mais de cem mil pesso-

as que trafegam por aqui terão 
muito mais tranquilidade ao 
andarem por esta região. Esta 
obra facilita a integração com 
o Nordeste goiano e poten-
cializa o crescimento do nos-
so estado, melhorando a vida 
da população, em especial de 
Formosa e das demais cidades 
que compõem o entorno do 
Distrito Federal”, disse. 

O vice elogiou o Ministério 
dos Transportes: “Os pleitos 
e demandas do nosso estado 
têm sido atendidos com prio-
ridade”. 

Durante a assinatura, mi-
nistro Renan Filho ressaltou 
que o complexo, formado pe-
los seis viadutos, além de ga-
rantir aos motoristas o acesso 
mais rápido a vários bairros 
daquela cidade, também faci-
litará o escoamento de grãos e 
o transporte de produtos agrí-
colas. “Temos trabalhado para 

adequar a infraestrutura viária 
de Goiás, estado referência na 
agricultura, à sua realidade 
produtiva”, pontuou.

Renan ainda destacou que 
Formosa tem localização es-
tratégica importante para a 
estrutura rodoviária nacional. 
“A BR-020 conecta o Distrito 
Federal ao Nordeste brasilei-
ro, por isso este projeto vai im-
pulsionar o desenvolvimento 
econômico de todo país. Tra-
ta-se de uma iniciativa funda-
mental para a mobilidade de 
Goiás e do Brasil todo”, acres-
centou.

A construção dos viadutos 
teve início em 2020 e foi pa-
ralisada em 2022. O ministro 
Renan Filho assegura que, 
desta vez, não haverá inter-
rupções. “O projeto-executivo 
já foi finalizado; as obras serão 
retomadas imediatamente”, 
afirmou. 

Ordem de serviço 
prevê duplicação de 12 
quilômetros da
BR-020 e construção 
de seis viadutos em um 
investimento de R$ 192 
milhões

Vice-governador Daniel Vilela e Renan Filho: assinatura de ordem de 
serviço para obras rodoviárias no trecho urbano da BR-020

Edital de R$ 10 milhões para
atender entidades filantrópicas

Redação

O Governo de Goiás, por meio 
da Secretaria de Desenvolvimen-
to Social (Seds), divulgou ontem 
chamamento público para enti-
dades assistenciais que desejam 
participar do Programa Auxílio 
Nutricional e do Programa Auxí-
lio Água e Energia. As entidades 
interessadas em receber os be-

nefícios do Goiás Social devem 
ser encaminhadas pelo site www.
social.go.gov.br.

Podem se inscrever em ambos 
os programas: instituições filan-
trópicas, organizações não gover-
namentais (ONGs), santas casas 
de saúde e hospitais sem fins lu-
crativos que prestam assistência 
diária a crianças, adolescentes, 
idosos, pessoas em recuperação 

psicossocial, pacientes crônicos, 
vítimas de queimaduras e demais 
públicos-alvo. Para desfrutarem 
dos benefícios, as entidades de-
vem estar legalmente constituí-
das e em funcionamento.

“Ninguém faz nada sozinho. 
Justamente por meio das parce-
rias Goiás se tornou hoje uma re-
ferência em superação da pobre-
za. Juntos, podemos chegar a cada 

vez mais famílias em vulnerabili-
dade”, destacou a coordenadora 
do Goiás Social, primeira-dama 
Gracinha Caiado. A expectativa é 
que cerca de 100 novas entidades 
sejam selecionadas. O orçamen-
to total para esse chamamento, 
no período de 12 meses, é de R$ 
833.333,33 mensais, totalizando 
R$ 10 milhões anuais. Os inte-
ressados devem atender aos re-

quisitos especificados no edital e 
enviar suas propostas dentro do 
prazo estipulado.

A seleção será baseada em 
critérios de relevância social, ca-
pacidade de atendimento e im-
pacto positivo na comunidade. 
O cronograma da seleção pública 
segue até 20 de dezembro, com a 
divulgação dos nomes seleciona-
dos.
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E a campanha de São Paulo está dando o que falar. O pri-
meiro debate entre os candidatos a prefeito da maior cidade 
do Brasil, realizado pela TV Band, no dia 08 de agosto, cau-
sou um forte abalo nas estruturas estratégicas montadas pe-
las coligações que disputam a eleição. O pivô disso tudo, é o 
candidato do PRTB, Pablo Marçal. Apesar de uma primeira 
impressão ruim, por parte de telespectadores e da classe po-
lítica, nas redes sociais, o ex-coach viu os cortes de sua par-
ticipação no debate terem maiores menções positivas que 
negativas. Nas trocas de farpas e ofensas entre os candidatos, 
Marçal soube se aproveitar melhor do “pós-debate”. Durante 
o debate, ao fazer lives, ele foi criticado por desconcentrar 
os demais candidatos, fator que pode, inclusive, refletir em 
mudanças de regras nos próximos encontros. Lógico, hou-
ve momentos em que Marçal também se atrapalhou ou de-
monstrou irritação, mas, o grande trunfo de sua participação 
é a rede de apoiadores digitais que fazem cortes e dissemi-
nam vídeos com avaliações positivas dos momentos em que 
confrontou os demais candidatos. Auxiliados por algoritmos 
e monetizações, os produtores de conteúdo com as falas do 
candidato do PRTB multiplicam exponencialmente as suas 
mensagens. Tábata Amaral (PSB), Guilherme Boulos (PSol), 
José Luiz Datena (PSDB) e Ricardo Nunes (MDB) pediram às 
suas equipes para avaliar medidas que possam reduzir im-
pactos negativos ante ao adversário e, ampliar a publicidade 
dos momentos onde se saem melhor que Marçal.

Em São Paulo, internet 
muda percepção

de debate na Band

Questão PP
Os conflitos de grupos inte-
grantes do PP de Goiânia, que 
divergem sobre o apoio entre 
Sandro Mabel (UB) e Vander-
lan Cardoso (PSD), deve, mes-
mo, se resolver na justiça. 

Tempo valioso
O PP, que elegeu 50 deputados 
federais em 2022, tem tempo 
de TV e rádio bem interessan-
te para as coligações de Sandro 
Mabel e Vanderlan Cardoso. 

Registros
Até ontem (13), estavam regis-
trados no sistema de divulga-
ção de candidaturas do TSE, 
os candidatos Adriana Accorsi 
(PT), Fred Rodrigues (PL), San-
dro Mabel (UB) e Matheus Ri-
beiro (PSDB).   

Registros II
Rogério Cruz (SD), Vanderlan 
Cardoso (PSD) e Professor Pan-
taleão (UP) ainda não haviam 
registrado suas candidaturas 
até o início da tarde de ontem 
(13).  

Registros III
Mas, os candidatos não regis-
trados ainda têm até amanhã 
(15) para se registrar ou, mais 
sete dias para complementar 
documentações que, por al-
gum motivo, estiveram em fal-
ta.   

No interior
No interior do estado, alian-
ças com partidos de esquerda, 
principalmente em cidades 
com forte influência do agro-
negócio, são evitadas, mesmo 
considerando o tempo de pro-
paganda de rádio a mais nas 
coligações.  

Pod cast
Candidatos com pouco tempo 
de rádio ou TV avaliam o uso 
de podcasts para tentar pre-
encher a lacuna deixada pelo 
pouco espaço na propaganda 
eleitoral gratuita.   

Mea culpa
Candidato a prefeito de São 
Paulo, José Luiz Datena (PSDB) 
disse que subestimou o debate 
na TV Band e não se saiu tão 
bem quanto imaginava: “Achei 
que daria show”.    

É diferente
Datena não é o primeiro apre-
sentador de TV que tem par-
ticipação abaixo da média em 
um debate político, onde o 
improviso não costuma ajudar 
muito.   

Em Minaçu, no Norte Goiano, o candidato do União Bra-
sil, Roger Seabra, trocou o laranja de sua campanha pelo 
verde amarelo, no final da semana passada. 

A troca se deve a uma manifestação sobre o posiciona-
mento ideológico, mais claro à direita e seus valores, em 
contraposição ao candidato do PSDB, Carlos Leréia, que 
tem apoio de siglas de esquerda. 

Roger garante que se inspirou em mudar das cores da 
campanha, após ser incentivado por apoiadores e morado-
res de Minaçu, que identificam com a direita.    

No interior de Goiás, 
candidato muda cores de 
campanha para reforçar 

posição ideológica

Dr. Rogério se destaca
para prefeitura de
Campos Verdes com
60,5% de preferência

Redação

Na mais recente pesquisa 
realizada em Campos Verdes, 
datada de 08 de agosto de 2024, 
o médico e pré-candidato a 
prefeito, Dr. Rogério, continua 
a demonstrar sua significativa 
liderança, alcançando expres-
sivos 60,5% de intenção de voto 
na modalidade estimulada.

Os dados, registrados sob o 
número GO-04251/2024 junto 
ao Tribunal Superior Eleitoral 
(TSE), revelam a preferência 
dos eleitores do município pela 
candidatura de Dr. Rogério, 
que supera seu concorrente 
mais próximo, Wallas Correia, 
por uma ampla margem, este 
último obtendo 21,3% das in-
tenções de voto.

A pesquisa, conduzida pela 
Direct Pesquisas, entrevistou 
220 pessoas em todos os bair-
ros de Campos Verdes. Foram 
validadas 250 aplicações de 
questionários pelo processo 
“intercept” residencial (lado 
esquerdo, salto um, lado direi-
to), em um universo estimado 
de aproximadamente 4.660 
eleitores na cidade de Campos 
Verdes - GO (TSE / 2024), con-

siderando faixas etárias, sexo 
e instrução dos entrevistados, 
em segundo estágio de ponde-
ração.

A margem máxima de erro 
considerada foi de 6,0 pontos 
percentuais, com um nível de 
confiança de 95%, onde apenas 
10 entrevistas podem ficar fora 
da margem de erro, aplicando-
-se a mesma metodologia para 
as demais entrevistas. Apenas 
uma pessoa foi entrevistada 
por família ou domicílio abor-
dado.

Bairros pesquisados e Cam-
pos Verdes: Centro, Setor Ouro 
Verde, Jardim Esmeralda, Jar-
dim Tropical, Setor Popular, 
Setor Costelão e Setor Clotides 
Catão. Leantamento mostra 
universo de 50,6% de eleitores 
do sexo masculino e 49,4% fe-
minino.

Desde o início do ano, Dr. 
Rogério tem consolidado sua 
posição de destaque nas pes-
quisas, aumentando gradual-
mente sua popularidade entre 
os eleitores, o que indica um 
cenário positivo para sua can-
didatura nas próximas eleições 
municipais.

Dr. Rogério: líder absoluto nas pesquisas

Vereador de Inhumas 
disputa reeleição 
com tornozeleira 
eletrônica e horário restrito
Redação

O vereador de Inhumas e 
candidato a reeleição José Ruy 
Garcia só poderá fazer campa-
nha até as 18h. Preso em 14 de 
fevereiro durante a Operação 
Lesa Pátria, que investigou os 
ataques à Praça dos Três Pode-
res, em Brasília, Garcia está uti-
lizando tornozeleira eletrônica.

O motivo da prisão do vere-
ador foi um vídeo que viralizou 
nas redes sociais em que ele 
aparece caminhando e ace-
nando para a câmera durante 
os atos golpistas de 8 de janei-
ro. Nas imagens dá pra ver José 
Ruy no telhado do Congresso. 
Ele teria furado o bloqueio que 
havia no acesso à Praça dos 
Três Poderes para que fosse 
possível realizar a gravação.

Zé Ruy, como é conhecido, 
lembra que passou o dia dos 

pais, do ano passado, preso. 
“Dia mais triste da vida foi pas-
sar o dia dos pais lá, hoje, gra-
ças a Deus, estou com a minha 
família”.

Eleito pelo PTC, o vereador 
chegou a se filiar no Agir, mas 
será candidato pelo Progressis-
tas. “O PP me aceitou de braços 
abertos, fiquei muito feliz, é um 
partido forte e vamos trabalhar 
para nos reeleger”, afirma.

Por causa da tornozeleira 
eletrônica, Zé Ruy não pode 
sair de casa após as 18h e não 
tem autorização para sair aos 
finais de semana. “Estou sem 
redes sociais e tenho que me 
apresentar ao juiz toda segun-
da-feira. Não sei como vai ficar 
essa questão do 8 de janeiro. 
Fiquei 8 meses presos, 200 dias 
certinhos, quase morri. Mas es-
tou cumprindo rigorosamente 
tudo o que mandaram”, pontua.
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Congresso Nacional volta
sob sombra de período eleitoral 

Folhapress

Após três semanas de reces-
so informal, deputados e sena-
dores retomam as atividades 
parlamentares nesta semana 
com poucas sessões previstas 
até as eleições municipais de 
outubro e de olho nas negocia-
ções pela sucessão no coman-
do da Câmara e do Senado.

Como tradicionalmente 
ocorre em ano eleitoral, par-
lamentares devem esvaziar o 
Congresso Nacional para aju-
dar a eleger aliados em seus 
estados. A redução no ritmo de 
trabalho até o primeiro turno já 
foi definida pelas duas Casas.

No Senado, haverá sessões 
presenciais apenas nesta sema-
na e na primeira de setembro. 
Nas duas próximas semanas de 
agosto, os senadores poderão 
participar de forma virtual —o 
que, na prática, dificulta a vota-
ção de projetos sensíveis.

Na Câmara, haverá esforço 
concentrado em duas semanas 
de agosto e em uma de setem-
bro. Estão previstas sessões 
nesta semana e nos próximos 
dias 26, 27 e 28, além dos dias 9, 
10 e 11 de setembro. Com isso, 
os parlamentares terão que se 
debruçar sobre projetos que es-
peram ver aprovados até o fim 
deste ano. 

Reforma tributária
Para o Executivo, é prioritá-

ria a conclusão da votação dos 
dois projetos de regulamen-
tação da reforma tributária. 
“A prioridade do governo e a 
necessidade do país é termi-
narmos esse ano com a regu-
lamentação da reforma tribu-
tária concluída no Senado e na 
Câmara”, disse o ministro Ale-
xandre Padilha (Relações Ins-
titucionais) a jornalistas, nesta 
segunda-feira (12).

O secretário extraordinário 
da reforma tributária no Mi-

nistério da Fazenda, Bernard 
Appy, é esperado no Senado 
nesta terça (13) para tratar do 
projeto que regulamenta o IVA 
(Imposto sobre Valor Agrega-
do), aprovado pela Câmara em 
julho.

Já o segundo projeto, que 
trata da regulamentação do 
comitê gestor do IBS (Imposto 
sobre Bens e Serviços) e das 
novas regras sobre como lidar 
com disputas administrativas 
e judiciais dos novos tributos, 
deve ser analisado pelos depu-
tados ainda nesta semana.

A retomada das atividades 
também acontece num mo-
mento em que os congressistas 
aguardam um desfecho sobre o 
impasse em torno das emendas 
parlamentares, após decisões 
do ministro do STF (Supremo 
Tribunal Federal) Flávio Dino, 
no último dia 1º.

Em decorrência das deci-
sões, o governo suspendeu o 
pagamento de todas as emen-
das de comissão e de restos das 
chamadas emendas de relator, 
o que gerou animosidade entre 
parlamentares, que ameaçam 
retaliar o governo Lula (PT) em 
votações ligadas ao Orçamento.

Dois líderes partidários, po-
rém, avaliam que é possível a 
construção de um acordo entre 
Congresso e Executivo sobre 
emendas, para evitar atritos 
nessa relação.

Além da reforma tributária, 
senadores terão que analisar 
duas pendências do começo do 
ano: a desoneração da folha de 
pagamentos para 17 setores da 
economia e a renegociação da 
dívida dos estados.

O projeto que mantém a 
desoneração para empresas e 
prefeituras nos termos acorda-
dos com o governo está na pau-
ta do plenário desta terça, mas 
o impasse em torno da fonte de 
compensação deve adiar nova-
mente a discussão.

Padilha voltou a defender 
o aumento da CSLL (Contri-
buição Social sobre o Lucro 
Líquido), tributo que incide so-
bre o lucro das empresas, para 
ajudar a compensar o impacto 
estimado em R$ 17,2 bilhões 
neste ano.

Dívidas dos estados
O projeto de renegociação 

da dívida dos estados, enca-
beçado pelo presidente do Se-
nado, Rodrigo Pacheco (PSD-
-MG), também entrou na pauta 
do plenário, mas enfrenta a re-
sistência de senadores do Nor-
te e Nordeste, que são maioria 
na Casa.

Além das pautas econômi-
cas, parlamentares também 
deverão voltar a analisar temas 
que foram discutidos no pri-
meiro semestre.

Nesta semana, senadores 
dão como certa a aprovação 
da PEC (proposta de emenda 
à Constituição) da Anistia, que, 
entre outros pontos, perdoa as 
multas aplicadas aos partidos 
políticos que descumpriram as 
cotas de gênero e raça em elei-
ções anteriores.

Aprovada pela Câmara no 
começo de julho por 344 votos 
a 89, a PEC está na pauta de 
quarta (14) da CCJ (Comissão 

de Constituição e Justiça) do 
Senado e pode ser levada ao 
plenário da Casa no mesmo 
dia.

O relator, senador Marce-
lo Castro (MDB-PI) —que é 
membro da executiva nacional 
do partido—, vai manter o que 
foi aprovado pelos deputados 
federais para evitar que o texto 
seja devolvido para a Câmara.

Na Câmara, são lembrados 
projetos que foram tema de 
intensos debates na primeira 
metade do ano, como o projeto 
de lei Antiaborto por Estupro, 
a PEC das Drogas e a proposta 
que proíbe a delação premiada 
de pessoas presas.

Dois líderes afirmam que a 
tendência é que esses projetos 
sejam analisados apenas após a 
campanha municipal.

Sucessão das Mesas
Além das eleições, a suces-

são de Arthur Lira (PP-AL) na 
presidência da Câmara e de 
Pacheco na do Senado será 

motivo de negociações ao lon-
go deste semestre entre os con-
gressistas –já que os dois não 
podem se reeleger.

Enquanto no Senado o 
nome do ex-presidente da Casa 
Davi Alcolumbre (União Bra-
sil-AP) aparece como franco 
favorito, na Câmara a disputa 
continua indefinida.

Até o momento, despontam 
três deputados para a cadei-
ra: os líderes da União Brasil, 
Elmar Nascimento (BA), e do 
PSD, Antonio Brito (BA), além 
do presidente nacional do Re-
publicanos, Marcos Pereira 
(SP).

Lira tem afirmado a alia-
dos que quer escolher o nome 
que terá seu apoio ainda neste 
mês e tenta negociar uma can-
didatura única. Apesar disso, 
nenhum dos três cotados de-
monstra disposição hoje em 
abrir mão em favor de outro 
concorrente.

Parlamentares miram 
regulamentação da 
reforma tributária, além 
de outras pendências do 
primeiro semestre

Senadores e deputados federais vão conciliar atividades em plenário com campanhas eleitorais

Veja o patrimônio declarado
pelos candidatos à Prefeitura de São Paulo

Folhapress

Entre os candidatos à Pre-
feitura de São Paulo, o ex-co-
ach Pablo Marçal (PRTB) foi 
quem declarou o maior patri-
mônio ao Tribunal Superior 
Eleitoral (TSE), R$ 193,5 mi-
lhões. Atrás dele, estão o apre-
sentador José Luiz Datena 
(PSDB), com R$ 38,3 milhões, 
a economista Marina Helena 
(Novo), com R$ 9,7 milhões, 
e o prefeito Ricardo Nunes 
(MDB), com R$ 4,8 milhões.

Tabata Amaral (PSB) de-
clarou R$ 556 mil e, na pon-
ta de baixo da tabela, está o 
candidato Guilherme Boulos 

(PSOL), com declaração de R$ 
199 mil. Bebetto Haddad (DC) 
e João Pimenta (PCO) ainda 
não declararam patrimônio à 
Justiça Eleitoral.

•Pablo Marçal (PRTB) -
R$ 193,5 milhões

O empresário e ex-coa-
ch Pablo Marçal declarou R$ 
193,5 milhões à Justiça Eleito-
ral. A Aviation Participações, 
empresa de fretes aéreos com 
sede em Barueri, responde 
por quase metade deste valor. 
O candidato também decla-
rou participação em outras 
empresas, aplicações em ren-
da fixa, terrenos, apartamen-

tos e casas

•José Luiz Datena (PSDB) - 
R$ 38,3 milhões

Apresentador declarou ter-
renos, imóveis e investimen-
tos

•Marina Helena (Novo) - 
R$ 9,7 milhões

A economista declarou 
aplicações em renda fixa, par-
ticipação em fundos de inves-
timento, um apartamento e 
uma casa no valor de R$ 7,6 
milhões

•Ricardo Nunes (MDB) - R$ 
4,8 milhões

O atual prefeito declarou 
terrenos, apartamento, parti-
cipação em empresas, inves-
timentos, aplicações de renda 
fixa, valores depositados em 
contas bancárias e uma fazen-
da em Minas Gerais. Como 
empresário, possuiu jornais 
de bairro e uma empresa de 
dedetização –hoje em nome 
de familiares.

•Tabata Amaral (PSB) - R$ 
556 mil

Deputada federal declarou 
depósitos em conta corrente e 
aplicações de renda fixa

•Ricardo Senese (UP) - R$ 
444 mil

Ao registrar sua candida-
tura, o metroviário declarou 
possuir um Fiat Uno e aplica-
ções em renda fixa de R$ 405 
mil

•Altino Prazeres (PSTU) - 
R$ 350 mil

O metroviário possui me-
tade de um imóvel, segundo 
declarou ao TSE

•Guilherme Boulos (PSOL) 
- R$ 199 mil

O candidato do PSOL de-
clarou metade de um imóvel 
no Campo Limpo, investi-
mentos em renda fixa e um 
Celta modelo 2009
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CINEMA

O gosto da guerra

Marcus Vinícius Beck

A 
guerra produz 
raio-x. Revela o 
que há dentro 
do ser humano. 
Ou confirma 

suspeitas. Ao redor, o cenário 
desolador revela o ímpeto as-
sassino-psicótico do autocrata 
russo Vladimir Putin: janelas 
estilhaçadas, supermercados 
saqueados e agências bancá-
rias destruídas.

Invertendo a lógica da vida, 
pais choram pelas ruas a perda 
dos seus filhos. Bombas, sem-
pre elas, reduzem prédios a pó. 
Não é fácil a vida na portuária 
Mariupol, leste da Ucrânia, 
onde se passa o documentá-
rio “20 Dias em Mariupol”, do 
jornalista ucraniano Mstyslav 
Chernov.

Maridos, mulheres e crian-
ças precisam de ajuda. Idosos, 
coitados, idem. Com medo, as 
pessoas falam em auxílio hu-
manitário. Não têm mais casa. 
Estão sendo dizimadas a man-
do de um ex-espião da KGB. “O 
que os invasores estão fazendo 
em Mariupol é simplesmente 
desumano”, lamuria-se o pre-
sidente ucraniano Volodymyr 
Zelensky, numa cena do filme.

É tenebroso assistir ao do-
cumentário. Tem de ser assim: 
chocante. Chernov, jornalista 
da Associated Press, esteve du-
rante 20 dias na cidade sitiada 
pela Rússia. Seu companheiro 
nas trincheiras era o fotojorna-
lista Evgeniy Maloletka. Os dois 
sobreviveram ao inferno bélico, 
os dois filmaram e fotografa-
ram, os dois mostram ao mun-
do um massacre contra civis.

Eram 450 mil habitantes — 
antes da guerra. Hoje, com as 
lembranças do terror, Mariupol 
se limita a escombros. Russos 
desfilam seus tanques pelas 
ruas barbarizadas. Trepidante 
e espantosa, a câmera treme na 
sinfonia mortífera: mais bom-
bardeio se anuncia. Jornalistas 
escondidos, abaixados. Putin 
lhes tirou a internet. Como en-
viar fotos e vídeos aos editores?

Questão de vida ou morte. 
Soldados estão se aproximan-
do. “Precisamos enviar essas 
imagens. Sobreviventes do ata-
que à maternidade. Tanques 
atirando em áreas residenciais. 
Não tem sinal aqui e não con-
seguimos ir até o carro. E, se 
formos pegos, o Vladimir disse: 
‘os russos vão te obrigar a di-
zer que tudo que publicaram é 

mentira’”, elucubra o jornalista.
Vencedor do último Oscar 

na categoria Melhor Documen-
tário, o doc traz pensamentos 
do repórter entrelaçados às 
imagens de escombros. Lem-
bra da filha, menina adolescen-
te, enquanto produz memória 
anti-belicismo, o cinema do 
horror. Talvez sem Chernov, 
Maloletka e outros três profis-
sionais, o mundo não saberia 
o que ocorre no leste europeu.

Chernov reconheceu que 
não pode mudar o passado. 
“Mas, juntas, todas as pessoas 
talentosas do mundo podem 
garantir que a história seja re-
gistrada e que a verdade pre-
valeça. Que as pessoas de Ma-
riupol não sejam esquecidas. O 
cinema cria memórias e a me-
mória cria a história”, discursou 
Chernov, ao receber a estatue-

ta, em Los Angeles.
“20 Dias em Mariupol” se 

propõe a ir além do noticiário 
cotidiano. Mostra cenas difíceis 
de digerir: adolescente mor-
rendo no hospital aos olhos 
lamuriosos do pai, médico as-
sustado lutando para ressusci-
tar uma criança de 4 anos, valas 
recebendo pessoas de todas as 
idades.

À espera do filho, uma mu-
lher é carregada após míssil 
destruir maternidade. A ima-
gem, retrato fotojornalístico do 
cerco russo à cidade ucraniana, 
chocou o mundo. Tal registro 
só existe graças ao trabalho fei-
to em campo pelos correspon-
dentes de guerra, que resolve-
ram permanecer em Mariupol 
— mesmo correndo risco — 
enquanto as tropas russas 
avançavam.

Jornalistas
Esse grupo era a última equi-

pe de jornalistas internacionais 
em solo ucraciano cobrindo 
os primeiros 20 dias do cerco 
destruidor. Em razão de tama-
nha bravura, Mstyslav Chernov, 
Evgeniy Maloletka, Vasilisa Ste-
panenko e Lori Hinnant ganha-
ram o Prêmio Pulitzer de Jorna-
lismo de Serviço Público, bem 
como Deutsche Welle para a 
Liberdade de Expressão.

Especializado na cobertura 
de guerras (já esteve no Iraque, 
Síria, Afeganistão, Gaza, Nagor-
no Karabakh e Líbia), Chernov 
entendeu que precisava trans-
formar aquele material bruto 
de 30 horas num documentá-
rio. O jornalista sabia que re-
portagens televisivas de um ou 
dois minutos não dariam conta 

de reportar nem contextualizar 
a realidade da guerra.

Conforme dados da ONU, 
90% dos edifícios foram des-
truídos e 60% das casas foram 
danificadas. Chernov defende 
a tese segundo a qual Putin 
destrói prédios e ergue outros 
no lugar. Para a escritora bie-
lorrussa Svetlana Aleksiévitch 
(Nobel de Literatura), numa 
entrevista ao jornal “Folha de S. 
Paulo”, Putin é um “Hitler com 
novas tecnologias”.

Volodymyr Zelensky, por 
sua vez, não é mencionado no 
filme — apenas no início vemos 
o líder ucraniano condenando 
os ataques Mariupol. Ex-co-
mediante de sucesso, tornou-
-se rosto conhecido no mundo 
como símbolo da resistência ao 
belicismo russo. Sabe-se que 
seu país foi atacado, mas qual 
esforço tem sido empreendido 
por ele para evitar a guerra?

A guerra é desencadeada 
por poderosos. Quem morre 
protagoniza o drama humano 
retratado em “20 Dias em Ma-
riupol”? Homens, mulheres, 
adolescentes e crianças, en-
quanto um poderoso diz que 
o conflito só será barrado se 
houver anexação de parte da 
Ucrânia e o outro pede armas. 
Como diria John Lennon: “ima-
gine todas as pessoas vivendo 
em paz.

20 DIAS EM MARIUPOL
1h37 de duração
Documentário

Disponível na Netflix

Vencedor do último 
Oscar, documentário 
mostra atrocidades 
cometidas pelo chefe 
do Kremlin na invasão 
à Ucrânia. Filme, que 
é destaque na Netflix, 
choca espectador ao 
revelar para o mundo 
como é paisagem bélica

Doc traz pensamentos do repórter entrelaçados às imagens da destruição

Mstyslav Chernov esteve durante 20 dias sitiado em cidade ucraniana
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mvbeck20@gmail.com
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‘Borderlands’ 
lembra pior
lado de Hollywood

Pedro Strazza 
Folhapress

O filme “Borderlands” é re-
sultado do choque de forças 
criativas diferentes, um qua-
dro comum na Hollywood de 
agora. Adaptação de uma série 
de jogos, ele vem na onda dos 
games no cinema americano, 
que busca aí novas ideias de 
franquia.

O lado da indústria se mos-
tra o mais forte no longa com 
Cate Blanchett, o que está lon-
ge de uma boa notícia. O filme 
é uma bagunça vestida de blo-
ckbuster, empilhando um plan-
tel de famosos em uma trama 
que sofre até para se explicar. 
As cenas de ação, no geral um 
atrativo, se perdem na monta-
gem frouxa e na dependência 
dos efeitos visuais digitais.

Uma rápida consulta dos 
bastidores explica a confusão 
do filme. Depois de uma déca-
da no desenvolvimento, o filme 
teve uma produção turbulenta. 
Só o roteiro passou por incon-
táveis mãos, incluindo gente 
como Craig Mazin, de “The Last 
of Us”, e Sam Levinson, de “Eu-
phoria”.

O dano maior é que o longa 
passou por refilmagens sem 
o seu diretor, Eli Roth, que to-
cava outro projeto na época. O 
trabalho ficou a cargo de Tim 
Miller, com um novo roteirista 
criando cenas para a história.

Todo o puxa e repuxa por 
trás dos panos está em primei-
ro plano em “Borderlands”, que 
tem uma premissa até simples. 
A história envolve uma caça-
dora de recompensas, papel de 
Blanchett, que ganha a missão 
de achar a filha de um pode-
roso empresário. Ela viaja a 
seu planeta natal, Pandora, e 
lá acaba se unindo à garota e 
a um grupo de meliantes para 
encontrar um portal recheado 
de armas poderosas.

Problemas
Os problemas do filme já 

começam aí, porque ele se en-

rola para chegar nesse início. 
Depois de uma abertura que 
narra o universo da história, o 
longa ganha um prólogo sobre 
o resgate da tal menina, vivida 
por Ariana Greenblatt, de uma 
estação espacial. A cena termi-
na uma gordura imensa, feita 
para apresentar personagens 
que serão reintroduzidos para 
a protagonista mais tarde.

Depois disso a caçadora en-
fim aparece e a trama avança 
como esperado. Ela recebe o 
trabalho do ricaço e vai para 
Pandora a contragosto, mas 
chegando lá a personagem fica 
indeciso sobre o rumo. A situ-
ação se resolve de forma he-
dionda — em uma narração, 
Blanchett resume a sua jornada 
para achar o caminho até a ga-
rota.

Momentos como esse mos-
tram o quanto “Borderlands” fi-
cou na mão de seus produtores, 
que aqui e ali abreviam a trama 
para torná-la assistível — e um 
tanto genérica. Para piorar, as 
poucas cenas que restam do re-
talhamento deixam evidente o 
bate-cabeça criativo, completo 
pela decisão de substituir o di-
retor para as refilmagens.

O interessante aí é o desa-
fio de saber quem faz o quê no 
filme, porque Eli Roth e Tim 
Miller têm fins parecidos em 
matéria de cinema. Ambos são 
tratados como cineastas doen-
tios por trazerem ao mundo “O 
Albergue” e “Deadpool”, longas 
que se equilibram no caricato e 
no gore.

“Borderlands” lembra esses 
filmes falsos, em especial por 
trazer a mesma impessoalida-
de. Ele está conformado de-
mais em não ter o que mostrar 
e o que dizer, fruto de uma série 
de decisões para lá de equivo-
cadas.

BORDERLANDS
Classificação: 14 anos

Produção: EUA
Direção: Eli Roth

Nos cinemas

Cate Blanchett atua em longa-metragem dirigido pelo cineasta Eli Roth

Destaque nos cinemas goianos, produção se enrola
no início e, daí em diante, a narrativa só piora

DIVULGAÇÃOPostura e comportamento
no cotidiano
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Ludmilla traz nova turnê a Gyn

Roberto Carlos se junta  
à sertaneja em especial

Agência Estado

Ela faz sua própria “eras 
tour”. Ludmilla, que fez um dos 
melhores shows do The Town, 
anunciou sua nova turnê na 
segunda, 18. “Ludmilla In The 
House Tour” terá 19 shows com 
foco em estádios e já conta com 
as primeiras datas fechadas. A 
estreia acontece no Rio de Ja-
neiro, na Jeunesse Arena, no 
dia 25 de maio. O show passa 
por Goiânia no dia 23 de agosto 
e os ingressos podem ser ad-
quiridos no site oficial da artis-
ta.

“Hoje mostro para vocês 
tudo que guardo de mais pre-
cioso dentro do cofre da minha 
história! Celebrando as minhas 
diversas facetas que me conec-
tam à vocês, apresento Lud-
milla In The House, turnê que 
passeará pela minha trajetória 

ao longo da última década”, 
anuncia a cantora, em posta-
gem no Instagram.

A cantora viajou para acom-
panhar a turnê mundial de 
Beyoncé, “Renaissance Tour”, 
de onde tirou referências para 
a produção. “Fui a vários shows 
dela fora do país para me di-
vertir, e estudar também. Ela é 
como se fosse uma professora 
de faculdade pra música no 
mundo. Fui ver também como 
é o modo operacional da tur-
nê dela, como a equipe dela se 
movimenta, como a produção 
entra no palco e sai”, diz, em 
coletiva de imprensa.

Ludmilla afirma que tam-
bém buscou referências em si 
mesma - sua “Numanice Tour”, 
vale lembrar, teve público re-
corde no Brasil, chegando a es-
gotar 20 mil ingressos em pou-
cos minutos.

Ricardo Vinícius

Falta pouco para Roberto 
Carlos viver esse momento. O 
“rei” apresenta seu tradicional 
especial de Natal nesta sexta-
-feira, 22, após a exibição da 
novela “Terra e Paixão”. Atra-
vessando gerações com can-
ções populares, o artista canta 
desta vez na companhia de Fá-
bio Jr., num dueto que volta a se 
repetir pela primeira vez desde 
1994.  Luísa Sonza, Ana Castela, 
Mumuzinho, Jão e Paulo Vieira 
são outros artistas que acom-
panham Roberto.

Roberto apresentará sua 
nova canção, “Eu Ofereço Flo-
res”, que dá nome ao Especial. 
A música fala sobre o senti-
mento de gratidão do cantor 
aos seus fãs. “A musa inspira-

dora dessa canção são vocês. 
Fiz essa música, agradecendo 
tudo o que tenho recebido de 
vocês”, diz o artista, em mate-
rial de divulgação. O repertório 
do “rei” também conta com as 
clássicas “Detalhes” e “Além do 
Horizonte”, além de “Esse Cara 
Sou Eu”, dos anos 2010.

Aos 82 anos, imagina-se que 
o cantor sintetizará as princi-
pais fases da carreira, desde os 
motores da Jovem Guarda, de 
“O Calhambeque”, até o can-
to apaixonado dos “Detalhes”. 
É certo que no Especial da TV 
Globo o “Rei” declamará sua 
devoção à “Nossa Senhora” e 
expressará seu amor a “Jesus 
Cristo”, pois - afinal - é Natal.  
Além da TV, será possível assis-
tir a atração também pelo Glo-
boplay.

Alexandre de Moraes: combate a fake News nas eleições

Ana Castela faz dueto com Roberto Carlos

19 SHOWS

SEXTA, 22

Apresentação acontece no dia 23 de agosto e ingressos 
já podem ser adquiridos no site da artista

FÁBIO ROCHA/ GLOBO

CRUZAR AS PERNAS COM 
ELEGÂNCIA

Elegância e sensualidade

No comportamento femini-
no é algo quase intuitivo, e está 
associado à elegância e sensu-
alidade, mas saber cruzar as 
pernas é uma arte, e todas as 
mulheres deveriam saber usá-
la. Nada mais deselegante que 
uma mulher sentada com pos-
tura incorreta, e que ao cruzar 
as pernas deixa transparecer 
uma certa vulgaridade. 

Percebo que algumas mu-
lheres perderam a feminili-
dade, o gostar de ser chique 
e elegante. O andar ou sentar 
corretamente demonstra se-
gurança e até a personalidade 
de uma mulher. A postura do 
corpo é a base da elegância 
para andar ou sentar, e  man-
ter a coluna ereta, alongada, 
nunca caída, firme, mas com 
leveza é o segredo.

O  cruzar de pernas, além 
de ser elegante e criar sensua-
lidade à aparência da mulher, 

é um recurso válido para ali-
viar a compressão que o as-
sento da cadeira produz sobre 
a musculatura da coxa, dificul-
tando a circulação sanguínea. 

Como senta a realeza
As mulheres da família real 

não podem colocar uma perna 
sobre a outra. A posição corre-
ta é com os joelhos juntos, e 
inclinando os joelhos para um 
lado, como prefere Kate Mid-
dleton.

As mãos devem ficar apoia-
das sobre as coxas e não nos 
joelhos, sempre a direita sobre 
a esquerda, já que a mão direi-
ta é a mão social do cumpri-
mento. 

O cruzar de pernas deve 
ser feito com sutileza, sem dar 
tranco para encaixar o joelho, 
e para isso a força deve estar 
na coxa e não nos pés.

Sempre que cruzar as per-
nas, suas mãos devem estar 

pousadas sobre o colo, e se seu 
vestido ou saia forem curtos, 
posicione as mãos de maneira 
que cubra a divisão entre per-
nas e saia.

O comprimento da roupa 
pode impedir um cruzar de 
pernas elegante, saias muito 
curtas, como a microssaia, o 
melhor é sentar na ponta da 
cadeira e com a mão colo.

Pode-se cruzar as pernas 
de saltos altos ou baixos, o que 
conta é a postura e elegância. 
Em qualquer uma das situa-
ções, mantenha a ponta do pé 
voltada para baixo, como uma 
bailarina.

Cadeira e sofá baixos são 
mais adequados para cruzar 
as pernas. Uma forma elegan-
te e que eu particularmente 
acho lindo, é cruzar as pernas 
para os lados, ou deitar as per-
nas cruzando somente os pés 
na altura dos tornozelos.

A postura e o comportamen-
to são aspectos fundamentais 
que influenciam tanto a forma 
como somos percebidos pelos 
outros quanto o nosso bem-
-estar geral. A forma como nos 
comportamos e mantemos a 
postura corporal, pode impac-
tar significativamente nossas 
interações sociais, desempe-
nho profissional e até mesmo a 
saúde física e mental. A postura 
e o comportamento são mais 
do que simples hábitos; eles 
são reflexos do nosso caráter 
e influenciam diretamente a 
maneira como navegamos no 
mundo. Investir na melhoria 
desses aspectos pode levar a 
uma vida mais saudável, rela-
cionamentos mais fortes e su-
cesso pessoal e profissional.

Postura, mais que uma 
questão física. A postura refe-
re-se à maneira como mante-
mos nosso corpo em diferen-
tes posições, como ao sentar, 
levantar ou caminhar. Uma 
boa postura envolve alinhar 
adequadamente a coluna, a ca-
beça, pescoço e os ombros, mi-
nimizando o estresse sobre os 
músculos e articulações. A se-
guir, veja os benefícios de uma 
boa postura:

Melhora da respiração. 
Uma postura ereta facilita a 
expansão dos pulmões, melho-

rando a capacidade respirató-
ria e a oxigenação do corpo.

Prevenção de dores e lesões. 
Manter uma postura correta 
pode prevenir dores nas costas, 
no pescoço e nas articulações, 
além de reduzir o risco de le-
sões a longo prazo.

Aumento da autoconfian-
ça. Estudos mostram que pes-
soas que mantêm uma postura 
ereta tendem a se sentir mais 
confiantes e são percebidas 
como mais assertivas pelos ou-
tros.

Dicas para melhorar a pos-
tura.  Ao sentar, mantenha os 
pés apoiados no chão e as cos-
tas retas. Ajuste a altura da ca-
deira e da mesa para que seus 
olhos fiquem alinhados com a 
tela do computador. Faça pau-
sas regulares para alongar e 
movimentar o corpo durante o 
dia.

Comportamento é reflexo 
da personalidade. O compor-
tamento é a expressão externa 
das nossas emoções, pensa-
mentos e valores. Ele é compos-
to por nossas ações, palavras e 
até mesmo pelos gestos e ex-
pressões faciais. Um compor-
tamento adequado abre portas, 
facilita relacionamentos e pro-
move um ambiente harmonio-
so, tanto no trabalho quanto na 
vida pessoal.

Aspectos importantes do 
comportamento. Comunicação 
eficaz. A maneira como nos co-
municamos, tanto verbal quan-
to não-verbalmente, é crucial 
para construir relacionamen-
tos positivos, isso inclui ser cla-
ro, ouvir ativamente e demons-
trar empatia.

Respeito e cortesia. Tratar 
os outros com respeito, inde-
pendentemente da situação, é 
uma marca de bom comporta-
mento. Pequenos gestos, como 
dizer “por favor” e “obrigado”, 
fazem uma grande diferença.

Autocontrole. Ser capaz de 
manter a calma em situações 
de estresse ou conflito é essen-
cial para lidar com desafios de 
maneira construtiva.

Pontualidade e responsa-
bilidade. Cumprir compromis-
sos e prazos demonstra respei-
to pelo tempo dos outros e é 
fundamental para a construção 
de uma reputação confiável.

Como aprimorar o com-
portamento. Pratique a escuta 
ativa, concentrando-se total-
mente na pessoa que está fa-
lando. Trabalhe na gestão das 
emoções para responder de 
maneira adequada em situa-
ções desafiadoras. Desenvolva 
a empatia, colocando-se no 
lugar dos outros para entender 
suas perspectivas.

Nosso caráter: hábitos influenciam como navegamos pelo mundo



QUARTAQUARTA--FEIRA, FEIRA, 14 DE AGOSTO 14 DE AGOSTO DE 2024DE 202413 QUARTAQUARTA--FEIRA, FEIRA, 14 DE AGOSTO 14 DE AGOSTO DE 2024DE 20242 DM

Homem esfaqueia o 
filho que se negou
a dizer onde a mãe 
estava escondida

A coluna ROTA 190 é publicada diariamente neste espaço

Um jovem de 18 anos arris-
cou a própria vida para evitar 
que a mãe fosse encontrada, 
e assassinada pelo ex marido, 
em Goiânia. O autor da ten-
tativa de homicídio, que é pai 
dele, acabou preso, e autuado 
em flagrante.

O drama de Fernanda Go-
mes começou há três meses, 
depois que ela, cansada de ser 
agredida e ameaçada, decidiu 
se separar de Paulo Frogoni Jú-
nior, 37, com quem foi casada 
durante 20 anos. Mesmo com 
uma medida protetiva contra 
o ex marido, a mulher precisou 
se mudar de vários endereços, 
e foi obrigada a deixar o traba-
lho, porque continuava sendo 
ameaçada, e perseguida por 
ele.

Na madrugada de segunda-
-feira, Paulo Frogoni invadiu a 
casa onde mora seu filho mais 
velho, no Residencial Santa Fé, 
e, com uma pistola e uma faca, 
tentou obrigá-lo a dizer onde 
a mãe estava morando. Um 
primo do jovem que também 
dormia na casa foi amarrado e 
torturado.

Ao tentar defendê-lo, o jo-
vem recebeu coronhadas na 
cabeça e no rosto, foi esfa-
queado várias vezes, e só não 
morreu porque o agressor se 
assustou e fugiu quando as 
vítimas gritaram, e vizinhos 
chegaram para socorrê-los. Na 
tarde seguinte à tentativa de 
homicídio, Paulo Frogoni foi 
preso logo após receber alta do 
Hospital de Urgências de Goiás 
(Hugo), onde havia se interna-
do, após cortar o próprio pes-

coço.
Socorrido e encaminha-

do para o Hospital de Urgên-
cias Governador Otávio Lage 
(Hugo), o filho dele passou por 
várias suturas, e foi liberado 
no início da noite. O jovem e 
a mãe temem que Paulo, caso 
seja solto, voltem para matá-
-los.

“Tem mais de dois meses 
que ele está me procurando, e 
quando eu saí de casa ele falou 
que casamento era para a vida 
toda, e que se eu acabasse, 
iria morrer. Depois do que ele 
fez com meu filho, que só não 
morreu por um milagre, não 
tenho dúvidas de que ele vai 
cumprir o que prometeu, por 
isso aqui imploro para que a 
justiça mantenha esse monstro 
na cadeia, já que eu tenho uma 
filha de apenas 11 anos para 
cuidar”,  implorou Fernanda 
Gomes.

Mais um feminicídio
Uma mulher que mora no 

Jardim Balneário Meia Ponte, 
em Goiânia, não teve a mesma 
sorte que Fernanda Gomes, e 
foi assassinada pelo compa-
nheiro na manhã de ontem. 
Com hematomas e perfura-
ções, o corpo da mulher, que 
ainda não teve a identidade re-
velada, foi encontrado no final 
da manhã, na casa onde mora-
va, na Rua Dom Emanuel.

Apontado como autor do 
crime, o marido da vítima não 
havia sido localizado até o iní-
cio da noite de ontem. O caso 
eleva, para 34, o número de fe-
minicídios registrados em Goi-
ás apenas este ano.

Ladrão de 
camionete troca 
tiros com a Rotam

Em cima de uma moto, e por-
tando um revólver calibre 38, 
dois criminosos roubaram uma 
camionete modelo Toyota Hilux 
em Cristalina, cidade goiana 
que fica na divisa com Minas 
Gerais. Algumas horas após o 
roubo, militares da Rondas Os-
tensivas Táticas Metropolitana 
(Rotam) prenderam um dos 
bandidos, que era monitora-
do por tornozeleira eletrônica. 
Com informações repassadas 
por ele, os PMs chegaram à uma 
área de mata, no Setor Chácaras 
Lourdes Meireles, em Valpara-
íso de Goiás, onde o segundo 
assaltante, ao perceber a apro-
ximação das viaturas, entrou 
em uma mata, e atirou contra 
a equipe, que revidou. Ferido, 
o bandido, identificado como 
Vitor Hugo Nascimento Olivei-
ra, 26, morreu antes mesmo da 
chegada do socorro médico. 
Segundo a Rotam, ele já possuía 
antecedentes por roubo, furto 
e homicídio. A moto e a arma 
usadas no roubo foram apreen-
didas.

Polícias apreendem 
meia tonelada de 
drogas

Em ações distintas, policiais 
rodoviários federais e militares 
apreenderam quase meia tone-
lada de drogas em rodovias que 
cortam Goiás. A primeira ocor-
rência foi registrada na BR 040, 
em Cristalina, onde o condutor 
de um carro roubado que esta-
va carregado com 318 peças de 
maconha abandonou o veículo 
e conseguiu fugir correndo a pé 
por uma mata depois de atirar 
contra os policiais. Ninguém se 
feriu. Uma arma de fogo calibre 
32, 100 quilos de maconha, e 20 
quilos de skunk foram apreen-
didos pela PRF e por militares 
da Companhia de Policiamen-
to Especializado (CPE) dentro 
de um galpão em Rio Verde, na 
região sudoeste do estado. Dois 
jovens que tomavam conta do 
local, ambos de 21 anos, e com 
antecedentes criminais, foram 
presos e autuados em flagrante.

Golpistas instalavam 
equipamentos em 
caixas eletrônicos

Quatro integrantes de uma 
quadrilha especializada em fur-
tar cartões de clientes bancários 
e efetuarem transações com 
o dinheiro das vítimas foram 
presos durante uma ação con-
junta entre policiais militares de 
Goiás, e do Distrito Federal. Os 
bandidos foram identificados 
após instalarem dispositivos em 
caixas eletrônicos de uma agên-
cia bancária de Goiânia para 
travar os cartões de correntistas. 
De acordo com a polícia, após 
observarem de longe a transa-
ção, e conseguirem a senha, os 
golpistas se aproximavam das 
vítimas, ofereciam ajuda, e tro-
cavam o cartão delas por outro. 
Dois dos criminosos foram pre-
sos em Goiânia, e outros dois 
no Distrito Federal. Os equipa-
mentos usados no golpe, e um 
carro modelo Ford Fuzion, fo-
ram apreendidos. Ainda não há 
informação de quantas pessoas 
teriam sido vítimas em Goiás 
da quadrilha, que age em todo 
o Brasil.

Produção de
cana-de-açúcar tem

queda em Goiás
Levantamento Sistemático da Produção Agrícola de julho 
estima que a área plantada de cana-de-açúcar em Goiás 
é de 994,9 mil hectares, valor 0,6% menor do que a da 

safra 2023 (1,0 milhão de hectares)

Wandell Seixas

O Levantamento Sistemáti-
co da Produção Agrícola de ju-
lho estima que a área plantada 
de cana-de-açúcar em Goiás 
é de 994,9 mil hectares, valor 
0,6% menor do que a da safra 
2023 (1,0 milhão de hectares). 
A previsão da produção é de 
queda de 2,8% em relação à 
safra anterior, alcançando 79,2 
milhões de toneladas.

A redução na quantidade 
produzida da cultura no Estado 
está relacionada tanto à dimi-
nuição da área plantada, quan-
to do rendimento médio, ou 
seja, a quantidade produzida 
por hectare, que caiu 2,2% na 
comparação com a safra 2023, 
passando de 81,4 mil kg/ha no 
ano anterior para 79,6 mil kg/
ha em 2024.

 Mesmo com a expectativa 
de queda na produção, Goiás 
se mantém como o terceiro Es-
tado com a maior produção de 
cana-de-açúcar do País, atrás 
apenas de São Paulo e Minas 
Gerais, 378,0 milhões de tone-
ladas e 84,1 milhões de tonela-
das, respectivamente.

Safra é 4,5% menor
Em junho, a produção goia-

na de cereais, leguminosas e 
oleaginosas estimada para 2024 
deve totalizar 31,42 milhões de 
toneladas, 4,5% menor que a 
obtida em 2023 (32,91 milhões 

de toneladas), com redução de 
1,5 milhão de toneladas. A área 
a ser colhida é de 7,44 milhões 
de hectares, crescimento de 
3,6% em relação à área planta-
da em 2023, com aumento de 
256,7 mil hectares.

O milho, a soja e o sorgo, 
os três principais produtos do 
Estado, somados, representam 
97,7% da estimativa da produ-
ção e respondem por 96,5% da 
área a ser colhida. Em relação 
a 2023, as duas primeiras cul-
turas apresentam estimativa 
de queda na produção de 6,5%, 
3,6%, respectivamente, en-
quanto a expectativa é de cres-
cimento de 2,7% na quantidade 
produzida de sorgo.

Já em relação à área plan-
tada houve queda de 0,8% na 
área de milho, e crescimentos 
de 5,0% na área de soja e 10,2% 
na área do sorgo. Goiás é o 
quarto maior produtor de grãos 
do país Mato Grosso lidera 
como o maior produtor nacio-
nal de grãos, com participação 
de 30,6%, seguido pelo Para-
ná (13,2%), Rio Grande do Sul 
(11,9%), Goiás (10,5%), Mato 
Grosso do Sul (7,1%) e Minas 
Gerais (5,6%), que, somados, 
representaram 78,9% do total. 
Com relação às participações 
regionais, tem-se a seguin-
te distribuição: Centro-Oeste 
(48,5%), Sul (27,3%), Sudeste 
(9,1%), Nordeste (8,7%) e Norte 
(6,4%).

Previsão da produção é de queda de 2,8% em relação à safra anterior, 
alcançando 79,2 milhões de toneladas

Serviço 193 fora do ar 
em Goiânia e Aparecida; 

use WhatsApp
Inglid Martins

O Corpo de Bombeiros Mi-
litar de Goiás informou que o 
número de emergência 193, 
utilizado para acionamento 
em situações de urgência em 
Goiânia e Aparecida de Goiâ-
nia, está temporariamente fora 
de operação. De acordo com 
a corporação, a interrupção 
no serviço foi identificada na 
manhã desta terça-feira, 13, e 
equipes já estão empenhadas 
em restabelecer a comunica-
ção o mais rápido possível.

Enquanto o problema não é 
solucionado, os moradores das 
duas cidades que precisarem 
de atendimento de emergência 
devem entrar em contato com 
os Bombeiros através de uma 
mensagem de texto pelo What-
sApp no número (62) 3201-
4808. A medida é temporária e 
visa garantir que todas as ocor-
rências continuem sendo aten-

didas sem interrupção.
O Corpo de Bombeiros re-

força a importância de utilizar 
o canal alternativo apenas em 
situações de emergência, para 
evitar sobrecarga no atendi-
mento e garantir que os casos 
mais críticos recebam priori-
dade. “Estamos trabalhando 
intensamente para restabele-
cer o serviço 193 e normalizar 
o atendimento. Agradecemos 
a compreensão e paciência da 
população”, declarou a corpo-
ração em nota oficial.

Ainda não há uma previsão 
exata para o retorno do nú-
mero 193, mas a expectativa é 
que a situação seja resolvida 
nas próximas horas. Enquanto 
isso, a população deve seguir as 
orientações fornecidas e man-
ter a calma em caso de emer-
gência, utilizando o contato via 
WhatsApp para garantir o su-
porte necessário.
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Violência matou mais
de 15 mil jovens no

Brasil nos últimos 3 anos
Nos últimos três anos, mais de 15 mil crianças e adolescentes até 19 anos foram 

mortos no Brasil de forma violenta. Nesse período, cresceu a proporção de mortes 
causadas por intervenção policial

Agência Brasil

Nos últimos três anos, mais 
de 15 mil crianças e adolescen-
tes até 19 anos foram mortos no 
Brasil de forma violenta. Nesse 
período, cresceu a proporção 
de mortes causadas por inter-
venção policial.

As constatações fazem parte 
da segunda edição do relatório 
Panorama da Violência Letal e 
Sexual contra Crianças e Ado-
lescentes no Brasil, divulgado 
nesta terça-feira (13) pelo Fun-
do das Nações Unidas para a 
Infância (Unicef) e pelo Fórum 
Brasileiro de Segurança Pública 
(FBSP).

Foram registradas 4.803 
mortes violentas intencionais 
de crianças e adolescentes em 
2021, 5.354 em 2022 e 4.944 em 
2023. “É um cenário estarrece-
dor. É realmente um absurdo 
que a gente perca 15 mil vidas 
de crianças e adolescentes em 
três anos”, define a oficial de 
Proteção contra Violências do 
Unicef, Ana Carolina Fonseca.

No entanto, o total real de 
mortes no país tende a ser 
maior, uma vez que o estado da 
Bahia não forneceu dados rela-
tivos a 2021.

O levantamento traz dados 
de registros criminais como ho-
micídio doloso (quando há in-
tenção de matar), feminicídio, 
latrocínio (roubo seguido de 
morte), lesão corporal seguida 
de morte e mortes decorrente 
de intervenção policial - este-
ja ou não o agente em serviço. 
Também são coletadas infor-
mações referentes à violência 
sexual.

Para os pesquisadores, esse 
conjunto de dados é um indica-
dor mais completo para tratar 
de violência letal a partir dos 
parâmetros da segurança pú-
blica. O FBSP é uma organiza-
ção não governamental forma-
da por profissionais da área de 
segurança, acadêmicos e repre-
sentantes da sociedade civil.

Ana Carolina Fonseca expli-
cou à Agência Brasil que, ape-
sar de o estudo estar na segun-
da edição – a primeira inclui 
dados de 2016 a 2020 –, não há 
comparação direta entre eles. 
“A gente não fez essa compara-
ção por haver muitas diferen-
ças na forma como os dados 
são disponibilizados pelos es-
tados”, justifica.

Assim como outros tipos 
de violência que afetam a po-

pulação brasileira indepen-
dentemente de idade, a morte 
violenta de crianças e adoles-
centes atinge principalmente 
a população negra, composta 
por pretos e pardos.

Nos últimos três anos, 91,6% 
dos casos de mortes por violên-
cia letal de crianças e adoles-
centes englobaram pessoas de 
15 a 19 anos; 82,9% eram pretos 
e pardos; e 90%, homens.

Fator cor
De acordo com o levanta-

mento, a taxa de mortes violen-
tas para cada grupo de 100 mil 
negros até 19 anos é de 18,2, 
enquanto entre brancos a taxa 
é de 4,1. Isso equivale dizer que 
o risco de um adolescente ne-
gro, do sexo masculino, ser as-
sassinado no Brasil é 4,4 vezes 
superior ao de um adolescente 
branco.

A oficial de Proteção contra 
Violências do Unicef aponta o 
racismo como “ponto impor-
tante” por trás desses dados.

“A gente está falando de uma 
população que é não é protegi-
da como a branca. Existe uma 
ideia de que essa vida vale me-
nos que outras”, critica Ana Ca-
rolina.

Violência policial
cresceu nos últimos anos

Ao longo dos três anos 
abrangidos pelo relatório, fica 
constatado aumento na parce-
la de mortes de jovens causa-
da por intervenção policial. As 
intervenções respondiam por 
14% dos casos em 2021, pro-
porção que subiu para 17,1% 
em 2022 e 18,6% em 2023. Isso 
representa quase uma em cada 

cinco mortes violentas.
Enquanto a taxa de letali-

dade provocada pelas polícias 
entre habitantes com idade su-
perior a 19 anos é de 2,8 mortes 
por 100 mil, no grupo etário de 
15 a 19 anos chega a 6 mortes 
por 100 mil habitantes, mais 
que o dobro (113,9%) da taxa 
verificada entre adultos.

Para os pesquisadores, uma 

política de redução de homi-

cídios com foco em crianças e 

adolescentes precisa, em vários 

estados, necessariamente con-

siderar “o controle do uso da 

força das polícias”, de acordo 

com o relatório.

Goiânia registra a 

menor temperatura 

do ano

 Alberto Carlos

De acordo com o Centro de 

Informações Meteorológicas e 

Hidrológicas de Goiás (Cimeh-

go), Goiânia registrou nesta ter-

ça-feira (13) a menor tempera-

tura do ano, com termômetros 

marcando 6,5°C.  

A temperatura, a segunda 

mais baixa desde 1971, quando 

começaram os registros na Ca-

pital, foi registrada nos bairros 

mais afastados de Goiânia. No 

centro da cidade, os termôme-

tros marcaram 9,5°C.

Cidades do sudoeste goia-

no tiveram temperaturas ainda 

mais baixas.  A menor foi regis-

trada em Jataí, 3,9°C.  Segundo 

André Amorim, gerente do Ci-

mehgo, as temperaturas baixas 

para o mês de agosto ocorrem 

por conta da massa de ar polar 

fria e seca que ainda permane-

ce no estado de Goiás.

A umidade do ar no estado 

continua em estado de alerta, 

com registros em média abaixo 

de 20°C, mas podendo chegar 

abaixo de 12°C.

Amorim afirma que o frio co-

meça a perder força a partir de 

quinta-feira e o calor e tempo 

seco, típicos do inverno goia-

no, voltam a predominar. “A 

partir da quinta-feira, esse frio 

começa a perder a intensidade. 

Vamos começar a ter manhãs 

mais quentes, registrando cerca 

de 19°C ao amanhecer”, afirma.

Incêndio atinge 
Parque Estadual 
em Goiânia
Inglid Martins

Um incêndio de grandes 
proporções atingiu o Parque 
Estadual Altamiro de Moura 
Pacheco, em Goiânia, desde a 
noite de segunda-feira, 12.

O Corpo de Bombeiros Mili-
tar de Goiás (CBMGO) foi acio-
nado para combater as chamas, 
que se espalharam em duas 
frentes, agravadas pela baixa 
umidade do ar, ventos e tempo 
seco.

Devido à difícil topografia do 
terreno, os bombeiros enfrenta-
ram vários  desafios para aces-
sar os focos do incêndio.

Com a impossibilidade de 
utilizar viaturas Auto Bomba 
em determinadas áreas, cerca 
de 25 profissionais atuam no 
combate a pé, auxiliados por 
drones que ajudam na vigilân-
cia e definição de estratégias.

A Força Tarefa Especializada 
em incêndios florestais da coor-
poração foi acionada para refor-
çar a operação.

A equipe trabalhou durante 
a madrugada para tentar con-
trolar o avanço do fogo e impe-
dir que as chamas se espalhem 
ainda mais pela região. Até o 
fechamento desta edição não 
havia ainda informações sobre 
o total controle do incêndio.

Tribunal de Justiça 
faz operação contra 
venda de sentenças

O Tribunal de Justiça de 
Goiás, em parceria com o Mi-
nistério Público, por meio do 
GAECO (Grupo de Atuação 
Especial de Combate ao Crime 
Organizado), além das polícias 
Civil e Penal, realizou na manhã 
desta terça-feira uma operação 
conjunta contra venda de sen-
tenças na Comarca de Silvânia. 
19 mandados de busca e apre-
ensão foram cumpridos.

A operação resultou no afas-
tamento do juiz de direito Ade-
nito Francisco Mariano Júnior, 
titular da Comarca de Silvânia. 
Além do juiz, três filhos do juiz, 
advogados, contadores e asses-
sores que atuavam na Comarca 
de Silvânia também foram afas-
tados. O Tribunal de Justiça de 
Goiás determinou que, além 
do afastamento, os suspeitos 
usarão tornozeleira eletrônica 
enquanto durar a investigação.

O Tribunal de Justiça de Goi-
ás afirmou, em nota à imprensa, 
que a operação foi deflagrada 
após o recebimento de denún-
cias e que, após investigações,  
se constatou supostos crimes. 
“Surgiram evidências de pos-
síveis práticas pelo nominado 
magistrado, assessores, bem 
como por advogados e conta-
dor, de supostas condutas tipi-
ficadas no Código Penal como 
crimes”, cita a nota.

O juiz de Direito Fábio Bor-
sato, da comarca de Goiânia, 
foi designado para o cargo para 
que a região não fique preju-
dicado enquanto durar as in-
vestigações. A diretora do foro 
da comarca da capital, Patrícia 
Bretas, vai auxiliar nos servi-
ços. Novos assessores também 
substituirão os que trabalha-
vam diretamente com o juiz 
afastado. (Redação).

Maioria das vítimas era negra, homem e tinha de 15 a 19 anos
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Prefeitura de Goiânia inicia substituição 
de lâmpadas amarelas por LED

Redação

A Prefeitura de Goiânia 
iniciou o serviço de troca das 
lâmpadas de vapor de sódio 
(amarelas) pelas de LED, que 
oferecem mais claridade e se-
gurança, em todas as regiões 
da capital. No início da noite de 
segunda-feira (12/8) as equi-
pes começaram o trabalho na 
Região Noroeste, enquanto nas 
regiões Campinas-Centro, Oes-
te e Sudoeste os serviços foram 
iniciados na manhã desta ter-
ça-feira (13/8).  A empresa deve 
começar a atuar na Região Sul 
até quarta-feira (14/8) e nas re-
giões Leste e Norte, até o final 
da próxima semana. A previsão 
é de que todo o trabalho seja 

feito até dezembro de 2024.
O programa é executado por 

equipes da empresa Consórcio 
Ilumina Goiânia, responsável 
pela modernização, eficienti-
zação e expansão do parque 
luminotécnico de Goiânia. A 
Secretaria Municipal de Infra-
estrutura Urbana (Seinfra), que 
é gestora do contrato, explicou 
que o consórcio fará também a 
troca de lâmpadas queimadas 
represadas há alguns meses.

O serviço de substituição das 
lâmpadas ocorre, inicialmen-
te, em quatro regiões: Região 
Campinas-Centro, contempla 
82 bairros; Região Noroeste, 
que alcança 72 setores; os 156 
bairros da Região Oeste, e a Re-
gião Sudoeste, que vai atender 
a 144 bairros. A empresa deve 
começar a atuar na Região Sul 
até quarta-feira (14/8) e nas re-
giões Leste e Norte, até o final 
da próxima semana.

Antes da contratação do 
consórcio, a própria Seinfra co-
meçou o trabalho de eficienti-

zação com a colocação de mais 
de 53 mil pontos luminosos da 
capital, com equipe e material 
próprios. Estão com todas as 
lâmpadas em LED os setores 

Jaó, Village Maringá, Chácaras 
Maringá, Parque Eldorado, Re-
sidencial Aquarius 1 e 2, Parque 
Eldorado Extensão, Irisville, 
Jardim Bom Jesus, além dos pe-

rímetros urbanos das rodovias 
BR-153, GO-020, GO-080 e GO-
060. As principais avenidas da 
capital também estão contem-
pladas com a nova iluminação.

Equipes do Consórcio 
Ilumina Goiânia 
começaram trabalho pelo 
Setor Morada do Sol, na 
Região Noroeste, na noite 
de segunda-feira

Troca de lâmpadas de sódio por modelos de LED começou na região Noroeste no início da semana

Entenda como usar bilhete da Área Azul Digital 

Redação

A Prefeitura de Goiânia im-

plementou novo sistema para a 
Área Azul. Para adquirir os bi-
lhetes, os motoristas precisam 
baixar o aplicativo “Prefeitura 
24 Horas”. A plataforma permi-
te a compra de cartões virtuais 
de estacionamento com op-
ções de 1 hora, por R$ 1,50, ou 
2 horas, por R$ 2,50, com possi-
bilidade de pagamento via PIX 
ou cartão de crédito. O serviço 
está disponível nas regiões de 

Campinas (1.979 vagas), Cen-
tro (1.712 vagas) e na 44 (150 
vagas), sendo um total de 3.841 
vagas, incluindo espaços re-
servados para idosos e pessoas 
com mobilidade reduzida.

Como obter o serviço
Para utilizar o serviço, é 

necessário baixar o aplicativo 
“Prefeitura 24 Horas” e reali-
zar o cadastro. Com o cadastro 

feito, basta seguir as etapas a 
seguir para adquirir o bilhete 
digital. Principais etapas do 
serviço:1. Cadastro no aplicati-
vo: Abra o aplicativo “Prefeitura 
24 Horas” e realize seu cadas-
tro.

2. Acesso à Área Azul: Após 
o cadastro, clique no ícone da 
Área Azul dentro do aplicativo. 
3. Preenchimento de dados: In-
sira as informações solicitadas, 

como o tempo de permanência 
desejado (1h ou 2h).4. Efetu-
ação do pagamento: Realize o 
pagamento utilizando PIX ou 
cartão de crédito. 5. Gerencia-
mento do tempo: Retorne ao 
veículo dentro do prazo previs-
to ou adquira um novo bilhete 
caso precise permanecer por 
mais tempo.

Estacionamento rotativo 
tem bilhetes adquiridos 
exclusivamente pelo 
aplicativo Prefeitura 24 
Horas

Pessoas em situação de rua recebem cobertores

Redação

A Prefeitura de Goiânia, por 
meio da Secretaria Municipal 
de Desenvolvimento Humano 
e Social (Sedhs), entregou co-
bertores para pessoas em situ-
ação de vulnerabilidade social 
nesta terça-feira (13/8), com o 
apoio da Defesa Civil. O intui-
to é permitir que essas pessoas 
possam enfrentar os impactos 
provocados pelas baixas tem-
peraturas registradas na capital 
goianiense nos últimos dias.

A entrega abrange os setores 
Campinas (na região das Pra-
ças Joaquim Lúcio e Matriz), 
Central (na região das Aveni-
das Goiás com Independên-
cia e Goiás com Paranaíba) e 
adjacências do Centro de Re-
ferência Especializado para 
População em Situação de Rua 
(Centro Pop), localizado na 
Alameda Botafogo, nº 68, Setor 
Central.

A entrega de cobertores é re-
alizada com o objetivo de pro-
porcionar mais conforto e pro-

teção às pessoas em situação 
de vulnerabilidade, especial-
mente àquelas em situação de 
rua. A ação ocorre desde o dia 
28 de maio, com o lançamen-
to da Campanha do Agasalho, 
e prossegue nos dias de baixas 
temperaturas.

Diversos locais com maior 
concentração de pessoas em 
situação de rua, como os seto-
res Campinas, Centro, Univer-
sitário, Aeroporto e Vila Abajá, 

já foram atendidos. As Casas de 
Acolhida Cidadã I e II também 
receberam cobertores e podem 
atender 50 pessoas em cada 
unidade. O monitoramento 
contínuo  permite estruturar e 
ampliar a logística de acolhi-
mento emergencial para essas 
pessoas, caso as temperaturas 
caiam significativamente.

A população pode acionar 
a equipe do Serviço Especia-
lizado em Abordagem Social 

(Seas), por meio do telefone 
(62) 3524-2690, para atender 
chamados e realizar aborda-
gem social durante o período 
noturno, ofertando vagas para 
pernoites nas unidades de aco-
lhimento da secretaria.

O Centro Pop funciona de 
segunda a sexta-feira, das 7h 
às 16h, e disponibiliza oportu-
nidade para a realização de hi-
giene pessoal, de alimentação e 
provisão de documentação ci-

vil. O telefone de contato é (62) 
99207-0703 ou (62) 3524-1104. 

Doações
A população pode colaborar 

com a Campanha do Agasalho 
por meio de doações que po-
dem ser entregues na sede da 
Secretaria Municipal de Desen-
volvimento Humano e Social 
(Sedhs), na Rua 8, nº 558, Setor 
Oeste, e no hall do Paço Muni-
cipal, no Park Lozandes.

Iniciativa é realizada com 
apoio da Defesa Civil 
e abrange os setores 
Campinas, Centro e região 
do Centro Pop

Medida possibilita acolhimento emergencial para pernoite de pessoas em situação de rua
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Produção de grãos deve recuar 6,6% 
e atingir 298,60 milhões de t na safra 

REDAÇÃO

A produção brasileira de 
grãos deve atingir 298,60 mi-
lhões de toneladas na safra 
2023/24, uma redução de 6,6% 
(21,2 milhões de t) em compa-
ração com o volume obtido na 
temporada passada 2022/23 
(319,81 milhões de t). Em rela-
ção à previsão do mês passado 
(299,27 milhões de t), houve 
uma leve queda de 0,2% (142,6 
mil t), mostra o 11º e penúlti-
mo Levantamento da Safra de 
Grãos da Companhia Nacional 
de Abastecimento (Conab), di-
vulgado nesta terça-feira (13).

Conforme a Conab, a queda 
ante a temporada 2022/23 “é 
influenciada principalmente 
pela perda na produtividade 
média das lavouras do país, re-
flexo das adversidades climáti-
cas sobre o desenvolvimento 
das culturas de primeira safra, 
em especial, desde o início do 
plantio até as fases de reprodu-
ção das lavouras”.

A colheita do milho segun-
da safra está na reta final, com 
produção estimada em 90,28 
milhões de t, baixa de 11,8% 
ante o ano passado (102,37 
milhões de t. De acordo com o 
Progresso de Safra, publicado 
nesta semana pela Companhia, 
os trabalhos de colheita supe-
ram 90% da área cultivada no 
País.

As produtividades alcança-
das neste ciclo do grão varia-
ram de acordo com o pacote 
técnico utilizado e, principal-
mente, da época de plantio da 
cultura. Semeaduras realizadas 
dentro da janela ideal, ou seja 
entre janeiro até meados de 
fevereiro, obtiveram produti-
vidades dentro do esperado e 

até superiores às registradas na 
última safra devido, principal-
mente, à regularidade das chu-
vas durante o desenvolvimento 
da cultura. As exceções a esta 
situação ocorreram no Paraná, 
São Paulo e Mato Grosso do 
Sul, onde veranicos ocorridos 
em março e abril, aliados a al-
tas temperaturas e ataques de 
pragas, comprometeram o po-
tencial produtivo do cereal.

Aliada à perda de produti-
vidade, a área destinada para 
o milho também foi reduzida, 
na segunda e na primeira sa-
fra do grão, o que influencia na 
menor expectativa de colheita. 
A primeira safra do cereal está 
projetada em 22,96 milhões de 
t, queda de 16,1% ante 2022/23 
(27,37 milhões de t). Assim, 
produção total esperada para 
o ciclo 2023/24 é de cerca de 

115,65 milhões t de milho, cer-
ca de 12,3% inferior à tempora-
da passada (131,89 milhões de 
t).

Outra importante cultura 
de segunda safra é o algodão. 
Mas, para a fibra, a Conab pre-
vê aumento na área e no de-
sempenho médio das lavouras, 
influenciado pelas condições 
climáticas que favoreceram o 
desenvolvimento da cultura. 
Com isso, a previsão é de um 
novo recorde para a produção 
da fibra, sendo estimada uma 
colheita de 3,64 milhões de to-
neladas de algodão em pluma, 
aumento de 14,8% ante a safra 
anterior (3,17 milhões de t).

Já para o feijão é espera-
da uma produção total (são 
três safras por temporada) de 
3,26 milhões de toneladas, 
7,3% superior à produção de 

2022/23. A segunda safra da 
leguminosa, com a produção 
estimada em 1,5 milhão de to-
neladas, teve seu potencial de 
produtividade reduzido por 
causa da incidência de doenças 
e da mosca-branca, além da 
falta de chuvas e temperaturas 
elevadas em importantes Esta-
dos produtores. A terceira safra 
do grão está estimada em 812,5 
mil toneladas, com as lavouras, 
de modo geral, nos estágios de 
desenvolvimento à maturação, 
e em Goiás, em fase inicial de 
colheita.

O arroz já está com a colhei-
ta finalizada, disse a Conab. A 
produção neste ciclo teve um 
crescimento de 5,6%, compara-
da ao volume produzido na sa-
fra anterior, alcançando 10,59 
milhões de t ante 10,03 milhões 
de t em 2022/23. “O aumento 

verificado é influenciado pela 
maior área cultivada no país, 
já que a produtividade média 
das lavouras foi prejudicada, 
reflexo das adversidades climá-
ticas, com instabilidade duran-
te o ciclo produtivo da cultura, 
em especial no Rio Grande do 
Sul, maior Estado produtor do 
grão”, explicou a estatal.

Já a soja, principal grão cul-
tivado no País, a produção na 
atual safra é de 147,38 milhões 
de toneladas, redução de 4,7% 
sobre o ciclo anterior. Nas áreas 
semeadas entre setembro e ou-
tubro, nas Regiões Centro-Oes-
te, Sudeste e na região do Ma-
topiba (Maranhão, Tocantins, 
Piauí e Bahia) houve alterações 
no potencial produtivo das la-
vouras, com os baixos índices 
pluviométricos e as altas tem-
peraturas, situações que causa-
ram replantios e perdas de pro-
dutividade, diferente das áreas 
com lavouras mais tardias.

Dentre as culturas de inver-
no, destaque para o trigo. A se-
meadura nos Estados da região 
Sul, maior produtora do cereal 
no País, que concentra 85% da 
área cultivada, está quase con-
cluída, restando áreas em Santa 
Catarina para serem plantadas. 
No Rio Grande do Sul, após o 
atraso inicial da semeadura em 
razão do excesso de chuvas, 
teve o plantio concluído, assim 
como as áreas semeadas no Pa-
raná. A expectativa é de uma 
redução de 11,6% na área des-
tinada ao cereal, estimada em 
3,07 milhões de hectares”, disse 
a Conab. A produção deve atin-
gir 8,84 milhões de t, aumento 
de 9,1% em comparação com o 
ano passado (8,10 milhões de 
t).

Produção nacional de grãos deve recuar 6,6% e atingir 298,60 milhões de t na safra 2023/24, diz Conab - Foto: 
Jefferson Aleffe/Marca Studio Criativo.

Abate de bovinos, suínos e
frangos cresce no 2° trimestre

REDAÇÃO

O Instituto Brasileiro de Ge-
ografia e Estatística (IBGE) di-
vulgou nesta terça-feira (13) os 
primeiros resultados das Pes-
quisas Trimestrais da Pecuá-
ria. O abate de bovinos cresceu 
17,2% em comparação ao 2º 
trimestre de 2023; o de suínos 
teve um aumento de 2,4%; e 
o de frangos, alta de 3,2%. Em 
comparação ao 1° trimestre de 
2024, os abates de bovinos, su-
ínos e frangos tiveram, respec-
tivamente, altas de 6,9%, 4,3% 
e 1,1%.

Os dados preliminares das 
Estatísticas da Produção Pecu-

ária mostraram que, no 2º tri-
mestre de 2024, foram abatidas 
9,94 milhões de cabeças de bo-
vinos sob algum tipo de serviço 
de inspeção sanitária. O abate 
de suínos somou 14,55 milhões 
de cabeças. Além disso, foram 
abatidas 1,61 bilhão de cabeças 
de frango.

Foi apontada a produção de 
2,57 milhões de toneladas de 
carcaças bovinas, um acrésci-
mo de 17,0% em relação ao 2° 
trimestre de 2023 e aumento de 
7,3% em relação ao 1º trimestre 
de 2024.

Aquisição de leite e couro
A pesquisa mostrou que, no 

2º trimestre de 2024, a aquisi-

ção de leite cru, feita por esta-
belecimentos que atuam sob 
inspeção sanitária, foi de 5,81 
bilhões de litros. Esse valor re-
presenta um aumento de 0,4% 
comparado ao registrado no 2º 
trimestre de 2023 e redução de 
6,3% em comparação ao 1° tri-
mestre de 2024.

Produção de ovos de galinha
A produção de ovos de gali-

nha, no 2° trimestre de 2024, foi 
de 1,15 bilhão de dúzias. O re-
sultado representou um acrés-
cimo de 9,1% em relação ao 
mesmo período de 2023 e um 
aumento de 5,0% em compara-
ção ao 1º trimestre de 2024.

O abate de bovinos, suínos e frangos cresce no 2° trimestre — Foto: 
Reprodução.


